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Éditorial
Le 214e numéro du BNG comprend des nouvelles de 11 provinces et de 3 maisons de formation en Inde, 

3 articles dans la section Partenariat et deux articles individuels. Frère Bernard Guesdon écrit un court 
article à la page 52 concernant le tableau de St. Montfort qui se trouve sur la page de couverture de ce 

numéro.

Sous la rubrique Casa Generalizia, les participants à la session de renouvellement spirituel pour les Frères 
Francophones partagent leur expérience des deux semaines passées en Italie, et le Frère Jean-Marie Thior, 
Secrétaire général, rapporte quelques événements significatifs qui ont eu lieu à la maison généralice, dont 
l'au revoir au Père Luiz Augusto Stefani, ancien Supérieur général des Missionnaires Montfortains. À la 
page 10, le MCDS (Montfort Community Development Society) partage le rapport de ses activités pour le 
trimestre se terminant en juin 2023. La province de Thaïlande partage brièvement l'audience royale de Frère 
Martin avec la Princesse Maha Chakri Sirindhorn, ainsi que le 44ème anniversaire de la fondation du collège 
de l'Assomption, Samutprakarn, et la visite de Frère Theophane Verayuth en Chine pour le recrutement des 
étudiants. La province de Ranchi partage les activités de ses trois institutions implantées à Konbir, Simdega 
et Konbir Noatoli.

A la page 19, Frère James P. K., de la province du Nord-Est de l’Inde, propose de nombreuses réflexions 
perspicaces sur la réunion des supérieurs locaux et des responsables d'institutions. Montfort Sadan, la maison 
provinciale de la Province de Pune, accueille actuellement 7 Frères étudiants de différentes provinces, qui 
poursuivent leurs études théologiques. Ils partagent leurs activités quotidiennes ainsi que les visites, les 
réunions et les programmes de formation organisés dans la province. Une interview intéressante de Frère 
Christian Bizon à la page 25 présente son nouveau cadre de vie et son expérience unique avec l'Abbaye 
cistercienne de Bellefontaine à Bégrolles en Mauges. La province d'Espagne relate le 6ème hommage rendu 
à nos Frères espagnols, présumés martyrs. La province de l'Afrique de l'Est présente le 2e chapitre provincial, 
la visite de Frère James T. K. et le programme de préparation aux vœux perpétuels. Le jubilé d'argent et la 
célébration de la première profession des Frères sont rapportés par la province du Sénégal.

Les activités de l'Istituto Ca' Florens Istrana et la participation active de Frère Dionisio Santoro et Frère 
Mathew Kavumkal dans la mission sont présentées à la page 35. A la page 41, Frère Marreddy T. R. raconte en 
images son expérience de la participation aux Journées Mondiales de la Jeunesse 2023 qui se sont déroulées 
à Lisbonne. Les nouvelles de la section Partenariat rendent compte de la rencontre des Associés espagnols en 
deux lieux différents le 10 juin, d'un pèlerinage à Lourdes, et d'un bref rapport du Frère Dionigi Taffarello sur 
la RIAM, la rencontre internationale des Associés des 3 Congrégations de la Famille Montfortaine. 

Je remercie toutes les personnes qui ont contribué à la publication du BNG n°214. Je remercie le Frère 
Emmanuel P. J. pour la correction des textes anglais. Nous remercions sincèrement les traducteurs, Frère 
Marcel Chapeleau et Frère Michel Mendy. Mes sincères remerciements au Frère Dionigi Taffarello pour la 
publication des nouvelles dans la section Partenariat. Un merci particulier au Frère Bernard Guesdon et au 
Frère Jean-Marie Thior pour leur soutien constant. Nous remercions tous les Supérieurs provinciaux, les 
secrétaires et les correspondants des provinces qui ont participé à la publication du BNG. 

Bonne lecture !
Fr. Louis Anthonysamy, SG



4 Bulletin de Nouvelles Gabriélistes - 214

Casa Generalizia

SESSION DE RENOUVELLEMENT SPIRITUEL SESSION DE RENOUVELLEMENT SPIRITUEL 
DES FRÈRES FRANCOPHONESDES FRÈRES FRANCOPHONES

Thème : Pour une vie consacrée, purifiée et guérie 
des ferments de la perversité et du vice 

(cf. 1 Cor 5,8) 

Du 31 juillet au 16 août 2023 en Italie 

Dans le cadre de la formation continue, dix-huit (18) 
Frères venus des Provinces de l’Afrique de l’Est, 
Brazzaville et Kinshasa ont bénéficié de l’apport de 
personnes ressources qui ont développé des thèmes 
d’actualité pour aider les sessionistes à mettre à 
profit leur session de renouvellement spirituel. Il 
s’agit du Frère Bernard Guesdon, Archiviste de la 
congrégation, Frère Jean Marie Thior, Secrétaire 
général de la congrégation et Supérieur local de la 
maison généralice, Frère Dionigi Taffarello, Vicaire 
général de la congrégation, Frère Paul Texier, en 
charge de l’accueil à la maison généralice et de la 
Sœur Rose Mama Diouf des Filles de la Résurrection.

En signe d’hospitalité, la communauté de la maison 
généralice a organisé une cérémonie d’accueil le 
lundi 31 juillet 2023 au cours de laquelle le Supérieur 
général a souhaité la chaleureuse bienvenue à tous. 
Ensuite, il revenait aux participants de se présenter et 
de partager brièvement sur leurs missions respectives, 
une manière de bien se connaître, de faire corps et 
route ensemble. Un apéritif et un repas simple ont 

clôturé la soirée. 

Le mardi 1er août 2023 
c’était l’ouverture 
officielle de la session 
avec une belle prière 
animée par le Frère 
Bernard Guesdon et Frère 
Louis Anthonysamy.  
Après quoi, le Frère Jean 
Marie Thior, Supérieur 
local de la maison, a fait 
lecture des informations 
pratiques relatives à la maison et à la ville de Rome. 
Puis le Frère Jean Paul Mbengue, responsable de 
la session, dans son mot d’accueil, a invité tous les 
Frères sessionistes à mettre à profit les apports de 
cette formation pour la bonne croissance spirituelle 
de chacun, pour sa détermination et son efficacité à 
donner une réponse aux besoins de ce monde où le 
témoignage du consacré est attendu. Il a insisté sur 
l’intérêt que l’Institut en général et les provinces 
en particulier accordent à une telle session. C’est 
une formation onéreuse en moyens financiers, en 
énergie et en temps consacrés pour la préparer, a-t-
il notamment souligné. Il a invité les Frères, à bien 
s'approprier le thème de la session "purifiés et guéris 
des ferments de la perversité et du vice" à entendre et 
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à se laisser interpeller par les appels répétés du pape 
François au monde en général et aux hommes d’Eglise 
en particulier, depuis dix années qu’il est Pape :

-	 Les « périphéries géographiques et 
existentielles » ;

-	 L’écologie intégrale (Laudato Si) ;
-	 La mondanité ;
-	 La Synodalité ;
-	 La miséricorde ;
-	 La culture de la rencontre (Fratelli 

Tutti 2020) ;
-	 Les pauvres ;
-	 La crise (sanitaire, éducative, 

environnementale) ;
-	 La colonisation idéologique, politique 

et économique ;
-	 La corruption. 

Après cette exhortation, il revenait au Frère John 
Kallarackal, Supérieur général, de livrer son profond 
message ponctué de six axes et un poème en guise de 
conclusion :

1) La formation qui doit être une préoccupation 
constante et permanente.
Une formation dont les éléments de la vie religieuse se 
doivent d’être orientés vers l’édification de l’Homme 

intérieur. Une formation dont les fondamentaux 
doivent reposer sur quatre (4) piliers qui sont : 
la qualité de la vie spirituelle, la qualité de la vie 
intellectuelle, la qualité de la vie communautaire et 
la qualité de la vie apostolique.  Les quatre piliers 
ne devraient pas être compris comme séquentiels, ils 
sont interactifs.

2) Les étapes franchies par les Frères 
Montfortains de Saint-Gabriel. 
Frère John nous a rappelé quelques orientations des 
chapitres généraux passés en commençant par celui 
du 29ème en 2000 jusqu’au 32ème en 2018. Il a aussi 
passé en revue certains articles de la Règle de Vie, 
source de notre mission.

3) La nécessité d’une formation permanente 
et adaptée
 La formation doit faire grandir en sagesse et dans 
l’art de la vraie vie. L’Esprit Saint est le Formateur par 
excellence qui nous inspire la plénitude de la mission.

4) Marcher ensemble sur les traces de Saint 
Louis-Marie de Montfort qui nous dit dans une 
formule toute courte : « A Dieu Seul, par le Christ 
Sagesse Incarnée, dans l’Esprit, en communion avec 
Marie, pour le règne de Dieu ».

5) Le Traité de la vraie dévotion à la sainte 
Vierge 

6) L’Amour de la Sagesse Eternelle et de la 
Sagesse de la Croix.

Le tout se termine par un poème intitulé : « Prends 
Jésus avec toi ».

Après la prise de parole du Frère John Kallarackal, 
nous avons commencé le partage sur trois questions 
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qui nous avaient été posées en préparation de la 
session. Ledit partage s’est poursuivi dans l’après-
midi.

Du 02 août au 15 août 2023, une série des conférences 
ont été données et des visites de quelques lieux 
historiques de Rome ont été organisées. Les thèmes 
ont été développés avec pédagogie à la grande 
satisfaction des attentes des sessionistes qui ont 
décidé volontiers d’être les ambassadeurs du contenu 
des conférences dans leurs provinces respectives. Ces 
thèmes sont: « Le besoin d’un nouveau souffle pour 
une meilleure connaissance des écrits et de la vie 
de Montfort » par Frère Bernard Guesdon ; a) « La 
disponibilité et la mission ad extra » et « Aujourd’hui, 
la mission ne peut se comprendre que comme mission 
partagée avec les laïcs » par Frère Jean-Marie Thior ; 
« La nécessité pour les communautés d’être des lieux 
d’accueil qui cultivent l’espérance, la paix et la joie » 
par le Frère Dionigi Taffarello ; « Vivre et transmettre 
la dévotion mariale dans un langage renouvelé et 
oser se mettre en route comme le Père de Montfort, 
audace et créativité, abandon à la divine providence 
sur le chemin de la mission » par Frère Paul Texier et 
« Nouvelles Technologies de communication sociale, 
menaces et opportunités … Pour une juste utilisation 
de ces techniques au service de la vie personnelle, 

communautaire et pour la mission » par la sœur Rose 
M. Diouf. 

Chaque conférencier, dans le style propre qui lui est 
propre et selon le thème qui lui avait été confié, a su 
redynamiser les participants à la session. Avec l’appui 
d’expériences humaines en passant par la théologie, 
la philosophie et l’héritage montfortain gabriéliste, 
les conférenciers ont suscité un vif intérêt chez les 
sessionistes. À l’unanimité, on leur a reconnu leur 
habilité particulière à s’adapter au public et de le tenir 
en haleine. 

Un autre rythme de vie mérite d’être relevé dans le 
programme de la session : il s’agit des visites de sites 
religieux et touristiques, sous la houlette du Frère Paul 
Texier qui a su doser les récits historiques, les dates, 
les anecdotes et aussi les moments de silences pour 
laisser aux participants à la session le soin d’apprécier. 
Il serait impossible de dresser une liste exhaustive, 
c'est pourquoi nous avons choisi de mentionner ici 
des lieux qui resteront gravés dans nos mémoires : 
les quatre basiliques de Rome, et celles de Loreto et 
Assise.

La journée de lundi 14 août a été marquée par la 
cérémonie de clôture de la première partie qui s’est 
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F. Félix Moussopa, Province de Brazzaville
F. Arsène Bwayomo Mbo, Province de Kinshasa

déroulée en Italie et le mardi 15 août par la messe 
de l’Assomption à la place Saint-Pierre en action de 
grâce de tous les biens reçus du Seigneur pendant 
notre séjour à Rome.

Du mot d’envoi en mission du Supérieur général, frère 
John Kallarackal, l’on peut retenir trois exhortations 
tirées de chapitres généraux : 

• Engagés dans la même cause et appelés à être 
des évangélisateurs et des témoins de l’amour 
et de la compassion de Dieu à travers nos divers 
apostolats de nos entités respectives.

• L’expérience de la rencontre de Paul avec le 
Seigneur que le pape François a soulignée lors de 
l’audience générale du 9 octobre 2019 en disant ; 
« La rencontre de Saul avec Jésus commence 
par un voyage qui voit Saul transformé en Paul, 
l’instrument choisi par Dieu pour porter le nom 
du Seigneur à toutes les nations. En passant de la 
cécité à la vue, Paul commence à voir le monde 
d’une manière entièrement nouvelle ». 

• Deux points de la déclaration audacieuses faites 
lors du 31ème Chapitre général à savoir : « Nous 
reconnaissons que nous, frères, sommes influencés 
par les contrevaleurs dominantes de notre culture, 

qui nous entraînent dans une dynamique de 
consumérisme, de superficialité, d’individualisme 
et de possession ».

• Frères Montfortains de Saint-Gabriel, nous 
sommes appelés à un sérieux processus de 
renouveau spirituel qui nous mènera, comme 
personne et communauté, à réduire la distance 
entre nos documents et notre vie, afin de vivre 
une spiritualité visible, crédible et prophétique. 
Un renouveau qui implique pour nous Frères de 
Saint-Gabriel de revisiter notre charisme et de 
le vivre avec le même enthousiasme, la même 
créativité et la même inventivité que Saint Louis 
Marie de Montfort, la bienheureuse Marie-Louise 
Trichet, Père Gabriel Deshayes, les collaborateurs 
et les pionniers en étant fidèles à la tradition 
transmise, mais aussi à celle adaptée aux défis de 
notre époque. 

Le mercredi 16 août 2023, nous quittions la maison 
généralice de Rome pour nous rendre en France où la 
deuxième partie de la session sera consacrée aux pas 
de Montfort.  
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À quelques heures de son retour au Brésil, 
Père Luiz Augusto Stefani, ancien Supérieur 
général des missionnaires montfortains, 

a tenu à honorer l’invitation des Frères de Saint 
Gabriel avec qui il a partagé un dîner, le lundi 21 
août 2023. Il était accompagné du Frère Jean Désiré 
Rakotonandrasana, des Sœurs Angela et Albertine 
Solohery, Filles de la Sagesse. Père Luizhino a saisi 
cette occasion pour magnifier la belle collaboration 
entre les trois congrégations de la famille 
montfortaine dont la dernière rencontre internationale 
des associés à Saint Laurent-sur-Sèvre en août 2023 
en est un exemple édifiant. Au nom des Frères de 
Saint Gabriel, Frère John Kallarackal, Supérieur 
général, lui a remis deux cadeaux symboliques :

1 – « Louis Marie Grignion de Montfort, compagnon 
d’évangélisation pour le temps présent » du Frère Paul 
Texier, avec l’assurance que ce livre accompagnera 
la nouvelle mission du Père Luizhino au Brésil.

2 – Une icône de la Vierge Marie pour 
rappeler au Père Luizhino Notre-Dame de la 
Route que Montfort a tant priée dans sa vie. 
Père Luiz Augusto Stefano, d’un seul cœur, 
nous vous redisons un très grand MERCI pour 
votre simplicité et votre joie de vivre. Bonne 
réadaptation au Brésil et bonne mission.

« ARRIVEDERCI » PADRE LUIZ AUGUSTO STEFANI !« ARRIVEDERCI » PADRE LUIZ AUGUSTO STEFANI !
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Après 41 ans de présence à Rome, les Sœurs 
de Saint Joseph de Kottayam ont finalement 
obtenu leur reconnaissance juridique auprès de 

l’état italien. Un long processus qui n’a point découragé 
la détermination des Frères de la Casa Generalizia 
et leurs collaborateurs, notamment Frère Dionigi 
Taffarello et Mme Stephania Ciavattini. Armés de 
patience et de dévouement, et maîtrisant parfaitement 
les rouages des démarches administratives italiennes, 

ils ont réussi à offrir « ce beau cadeau » aux Sœurs 
de Saint Joseph de Kottayam pour reprendre 
l’expression de la Sœur Celin Jose lors de son mot de 
remerciement adressé au Supérieur général et à tous 
les Frères de Saint Gabriel, initiateurs du projet. Cette 
reconnaissance juridique leur donne, entre autres, la 
possibilité d’établir des lettres d’invitation pour leurs 
Sœurs qui seront envoyées en mission à Rome. Sœur 
Celin Jose est, à cet effet, la Représentante Légale. 

En partance pour les Journées Mondiales de la Jeunesse, Frère Marreddy T.R., de la communauté 
internationale d’Espagne, et Frère Sanju Armo (INH), ont séjourné à la maison généralice du vendredi 
28 juillet au samedi 29 juillet 2023. Ils ont profité au mieux de leur voyage dans la capitale italienne 

en visitant des sites religieux et touristiques incontournables de Rome : les quatre basiliques, le Colisée, 
Panthéon, Circo Massimo, etc.

F. Jean-Marie Thior, SG
Omnium servus !

BNG 214 - RECONNAISSANCE JURIDIQUE DES BNG 214 - RECONNAISSANCE JURIDIQUE DES 
SŒURS DE SAINT JOSEPH DE KOTTAYAMSŒURS DE SAINT JOSEPH DE KOTTAYAM

VISITE DES FRÈRES MARREDDY ET SANJUVISITE DES FRÈRES MARREDDY ET SANJU

Sr. Celin Jose, Sr. Merin & Sr. Jobin
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BENGALURU
Province de Bengaluru

Chers tous,

MCDS  ( Montfort Community Development Society ) considère comme un privilège de partager le rapport 
de nos activités pour le trimestre se terminant en juin 2023.

Réadaptation à base communautaire (RBC) :
Nos quatre centres de RBC ont fonctionné, avec leurs activités régulières comprenant l'ergothérapie, la 
physiothérapie, la formation professionnelle et les rencontres mensuelles des parents, avec une courte pause 
estivale de 15 jours au cours de la seconde moitié du mois de mai 2023. Outre les réunions mensuelles des 
parents, les thérapeutes ont facilité la fixation d'objectifs individuels pour les destinataires pendant trois mois 
avec la participation active des parents pour suivre le modèle qui leur est assigné pendant les week-ends et les 
vacances. Des progrès considérables ont été observés en tant que résultats. Des formations préalables à l'emploi 
en hôtellerie, entretien ménager et gestion de magasin pour nos jeunes ont été dispensées régulièrement.

Pique-nique d'une journée :
Les enfants et les jeunes à besoins spéciaux de MCDS ainsi que leurs frères et sœurs et leurs parents ont été 
emmenés pour un « pique-nique d'une journée » aux « fermes urbaines de Palaar ». Ils ont vraiment apprécié 
leur journée en contact étroit avec la nature, avec des jeux dans un esprit de détente.

Une enquête annuelle menée par le personnel du MCDS a identifié des enfants et des jeunes défavorisés aux 
capacités différentes dans les zones déplacées d'Ezhil Nagar, Kannagi Nagar, Old et New Perumbakkam. Ils 
ont été admis dans nos centres pour cette année universitaire et nous les aidons également à se procurer des 
cartes d'identité gouvernementales, des formulaires de pension et d'autres cadeaux.

L'un de nos jeunes suivant une formation professionnelle au centre de réadaptation professionnelle 
(gouvernement indien), Guindy, ainsi que sept autres jeunes du MCDS, ont été sélectionnés pour le groupe 
d'hospitalité quatre étoiles à Chennai avec un forfait mensuel conséquent au cours de la période d'apprentissage. 
MCDS et les parents des handicapés ont été bouleversés en entendant cela, et cela ouvrira la voie aux autres 
jeunes à besoins spéciaux dans un avenir proche.
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Centres d'études :

Tous nos centres d'études ont repris leur fonctionnement à partir du 1er juin. Les enfants étaient très heureux 
de retrouver leurs centres ainsi que leurs amis. Ils ont participé à des activités de dessin, d'artisanat, de sport 
et de culture en dehors de leur session académique.

MCDS a organisé une journée « Activités de vacances » pour les étudiants du centre d'études, en collaboration 
avec l'organisation « Clay Finger Seven » du bureau MCDS de Pallavaram. Le camp a été avidement poursuivi 
par les élèves avec des activités de bricolage en papier, de costumes en papier, de chansons mimées, de 
contes, de peinture et de jeux de ballons. F. George P. J., psychologue, a animé une séance de réflexion. Avant 
de retourner à leurs emplacements, ils ont effectué un pèlerinage au Mont Saint-Thomas. Au sommet de la 
colline, ils ont apprécié la vue panoramique sur la ville et l'aéroport.

Programme de santé :

Une clinique mobile avec une équipe médicale composée d'un médecin qualifié, d'une infirmière formée, 
d'un personnel de soutien et équipée d'un stock suffisant de médicaments gratuits, a atteint plus de 4.500 
bénéficiaires dans nos zones prédéterminées dans les bidonvilles et les zones délocalisées des bidonvilles au 
cours de cette période. Les patients souffrant de tension artérielle et de problèmes de diabète attendent l'arrivée 
de notre ambulance pour leur quota régulier de médicaments.

Dépistage oculaire et distribution de lunettes :

En collaboration avec « India Vision Institute » (IVI), 
MCDS a organisé des programmes de dépistage 
oculaire pour les personnes défavorisées dans les 
bidonvilles déplacés, bénéficiant à près de trois cents 
personnes. Plus de deux cents paires de lunettes ont 
été distribuées aux personnes malvoyantes après les 
projections organisées par l'« India Vision Institute » 
entre janvier et mars 2023.

BENGALURU
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Sensibilisation sans tabac :
Les membres du SHG et leurs familles de Srinivasapuram et Pattinapakkam ont participé au « Programme de 
sensibilisation sans tabac » organisé en association avec l'hôpital TTK.

Formation aux compétences en couture soutenue par « ABRAO GROUP » :
Le « cinquième groupe de stagiaires en couture » a terminé avec succès sa formation de six mois et a reçu des 
certificats officiels lors de la cérémonie de remise des diplômes. Pour la première fois tous les stagiaires de cette 
promotion ont reçu des machines à coudre gratuites en reconnaissance de leurs performances exceptionnelles. 
Le « sixième groupe » a débuté sa formation à la mi-avril en présence de dignitaires. Avec un emploi du temps 
systématique formaté et sous la supervision active d'enseignants expérimentés, les bénéficiaires participent à 
leur formation avec empressement et enthousiasme.

Forum des seniors :

Tous nos aînés ont fait régulièrement de l'exercice, du yoga, de la méditation, des bilans de santé généraux 
et ont partagé des conseils médicinaux au cours de la période de référence. Après une courte pause pour les 
vacances d'été, le centre des aînés a rouvert ses portes en juin 2023.

Visite d'observation :
Les étudiants de 4e année en sciences infirmières et leurs professeurs du collège d’infirmières Mohammed 
Sathak ont visité notre centre Chemmencherry pour en savoir plus sur notre organisation, les divers programmes 
et thérapies dispensés aux enfants spéciaux. Ils ont passé du temps de qualité avec eux.

Évaluation et planification annuelles :

Comme par le passé, MCDS a méthodiquement évalué nos performances des activités l'année dernière en 
utilisant le modèle d'analyse SWOT. Cet exercice a été suivi par la planification de l'année universitaire à venir 
dans le cadre d'un effort conjoint avec son personnel.

Nous sommes reconnaissants envers nos partenaires financiers, le groupe ABRAO, BW Designs, Astrotech 
Steels, Montfort Old Boys, le Rotary Club de Madras Nord, l'Institut des Frères de Saint-Gabriel à Rome et 
les généreuses personnes de bonne volonté pour leur soutien continu aux programmes menés par MCDS pour 
les opprimés et les défavorisés de la société.

F. Joseph Louis, SG

BENGALURU
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Le 12 juin 2023, F. Martin a eu une audience 
avec son Altesse royale la princesse Maha 
Chakri Sirindhorn à l'occasion de sa visite à 

l'Université pour la célébration du 40e anniversaire 
de la Fondation Ruamchit Normklao pour la jeunesse 
sous le patronage royal. Chaque année, cette 
Fondation attribue environ 3 000 bourses aux jeunes 
pauvres pour leurs études dans tout le pays. L’UA et 
la Fondation Saint-Gabriel donnent également chaque 
année une certaine somme d’argent pour soutenir 
cette Fondation dans ses activités.

Le lundi 26 juin 2023, Assomption College 
Samutprakarn a célébré le 44e anniversaire 
de sa fondation. L'école a été créée en octobre 

1978 avec 15 enseignants et 371 élèves. Elle compte 
désormais plus de 4 000 étudiants. Autrefois, cette 
école s'appelait Assumption College Samrong. 
Actuellement, le Rév. F. Monthol en est le supérieur 
et le directeur.

Dans la matinée, Mgr Joseph Chusakdi a présidé la 
messe d'action de grâce en présence de nombreux 
prêtres. De nombreux frères, parents et responsables 
du gouvernement local étaient également présents 
pour féliciter les administrateurs de l'école. Après la 
messe d’action de grâce, il y a eu la bénédiction des 
salles d’activités du programme anglais et du centre 
multi-compétences de l’ACSP. Nous souhaitons la 
réussite scolaire pour les années à venir.

LE RÉV. F. MARTIN A UNE AUDIENCE ROYALE AVEC SON ALTESSE LE RÉV. F. MARTIN A UNE AUDIENCE ROYALE AVEC SON ALTESSE 
ROYALE LA PRINCESSE MAHA CHAKRI SIRINDHORN LE 12 JUIN 2023.ROYALE LA PRINCESSE MAHA CHAKRI SIRINDHORN LE 12 JUIN 2023.

ASSOMPTION COLLEGE, SAMUTPRAKARN ASSOMPTION COLLEGE, SAMUTPRAKARN 
44E ANNIVERSAIRE DE SA FONDATION44E ANNIVERSAIRE DE SA FONDATION

Province de Thaïlande
THAÏLANDE

L'Évêque, les prêtres et les frères se sont joints à la célébration.

Le rév. F. Martin a une audience royale avec la princesse 
Maha Chakri Sirindhorn

L’Évêque a béni les chambres.
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F. Achin Tengtrakul, SG

VISITER LA CHINE POUR RECRUTER DES ÉTUDIANTS - VISITER LA CHINE POUR RECRUTER DES ÉTUDIANTS - 
AVEC BEAUCOUP DE SUCCÈS !AVEC BEAUCOUP DE SUCCÈS !

DURANT DEUX MOIS : DU 13 AU 18 MARS 2023 ET DU 22 AU 27 MAI 2023DURANT DEUX MOIS : DU 13 AU 18 MARS 2023 ET DU 22 AU 27 MAI 2023

F. Verayuth et les administrateurs chinois ont 
coupé le ruban pour lancer les événements.

Début de l'exposition chinoise.

THAÏLANDE

F. Théophane Verayuth, vice-président des affaires 
académiques et responsable du recrutement 
des étudiants, s'est rendu en Chine avec des 

administrateurs universitaires pour recruter des étudiants à 
l'UA et se présenter comme le vice-président nouvellement 
nommé auprès de différents administrateurs universitaires 
en Chine.

En conséquence, cette année universitaire 2023, plus de 900 
étudiants chinois arrivent à l'UA pour suivre des cours dans 
les programmes d'études supérieures. Le 22 juillet 2023, 
l'UA a organisé pour eux des événements de bienvenue, 
visant à favoriser un fort esprit de communauté parmi la 
famille de l'UA et les étudiants chinois des programmes 
d'études supérieures et du Collège international thaï-
chinois. Les événements de la journée ont eu lieu de 10h à 
16h30. Il y avait une exposition d'art, des représentations 
sur scène, de la musique des étudiants chinois et du Collège 
de Musique et des danses. Lors du déjeuner de bienvenue, 
tous les membres de l'UA, y compris les administrateurs 
de l'UA et des universités chinoises, les étudiants et tout 
le personnel, ont profité d'un déjeuner de convivialité. Ce 
fut vraiment un événement réussi qui a porté les fruits du 
recrutement. Nous espérons que les administrateurs et les 
étudiants chinois partageront ce qu'ils ont vu et vécu avec 
leurs amis à leur retour en Chine. Nous leur souhaitons 
de bonnes études et qu'ils soient nos bons ambassadeurs à 
leur retour en Chine.
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Province de Hyderabad

APERÇUS DE LA VISITE DU PROVINCIAL DANS LES COMMUNAUTÉSAPERÇUS DE LA VISITE DU PROVINCIAL DANS LES COMMUNAUTÉS
ET INSTITUTIONS DE LA PROVINCEET INSTITUTIONS DE LA PROVINCE

Début de l'exposition chinoise.

HYDERABAD
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Province de Delhi

Nous avons eu une rencontre au niveau 
provincial des économes et des comptables les 
12 et 13 août 2023 à Montfort Villa à Bhopal, 

au cours de laquelle le Provincial, F. Thampy Alex, le 
nouvel économe provincial, F. Mani V. J. et le président 
de la Commission des finances, F. Monachan K.K. 
étaient présents aux côtés des personnes ressources. 
Les économes des 15 communautés de l'Inde et les 
comptables de 6 institutions y ont participé.

Le 12 août, la 1ère session a commencé par une 
prière appropriée animée par F. Antoine Samy. La 
personne ressource pour les deux premières sessions 
était M. Arpit Rai, un comptable agréé bien connu 
de Bhopal. Il a fait ses études au Lycée St-Xavier, 
Barkheda de Bhopal. Il était un leader lorsqu'il était 
en classe de Terminale. Lors de la première séance, 
il nous a présenté les organisations caritatives et 
nous a expliqué ce qu'est un contrat, une société, 
une section et une entreprise. Elle a été suivie d'une 
explication sur l'applicabilité de la TPS (taxe sur les 
produits et services). Ensuite, il nous a informé de la 
conformité à la TPS. Il a également clarifié le fonds 
de prévoyance, la conformité fiscale professionnelle 
et le rapprochement des frais.

Lors de la 2ème session, il nous a présenté les 
principaux rôles et responsabilités d'un agent financier 
tels que la comptabilité et les rapports financiers, la 
budgétisation et la gestion des fonds, la gestion des 
investissements et des actifs, la gestion des risques et 
la cessation de travail.

La 3ème séance a été prise par le Provincial lui-
même. Il nous a expliqué la nécessité d'être hautement 
responsables des finances que nous gérons.

Le 13 août 2023, les séances ont été dirigées par le 
Provincial, l'économe provincial et le président de la 
Commission des Finances. Les séances du 2ème jour 
étaient destinées uniquement aux Économes (Frères).
À la fin des séances de contribution, nous avons eu le 
temps de partager les difficultés éventuelles que nous 
avons rencontrées pour établir les comptes à temps et 
pour clarifier les doutes.

La rencontre s'est terminée à 13 heures avec le 
déjeuner.

RÉUNION DES ÉCONOMES ET DES COMPTABLESRÉUNION DES ÉCONOMES ET DES COMPTABLES

F. Mathew T. T, SG

DELHI
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« Un esprit malsain, même dans un corps sain, 
finira par détruire la santé. » – Manly Hall.

Un séminaire sur la santé et l'hygiène a été 
organisé pour les filles des classes de 10 à 
13 ans les 4 et 7 juillet. Le Dr Sr Jasintha 

était une personne ressource. L'école a organisé un 
concours de peinture en pot pour les classes de 10 à 
14 ans et pour les classes de 5 à 9 ans le 14. Chaque 
classe a reçu un thème différent sur lequel elle devait 
peindre.

Le 15, il y a eu une réunion des parents des élèves 
de 14 ans de l’internat. La direction de l'internat et 
les parents étaient très préoccupés par l'étude et la 
discipline des étudiants, car ils vont très bientôt passer 
l'examen du jury.

"Un anniversaire est le moment de réfléchir à l'année 
écoulée, mais aussi de fixer vos objectifs pour l'année 

à venir."
L’anniversaire du F. Amar a été célébré le 28 juillet 
au soir. De nombreux frères de différents secteurs 
étaient présents ce jour-là, car le lendemain il y avait 
une rencontre provinciale.

Le 21 juillet, nous avons eu un programme 
de cérémonie d’investiture au lycée Saint-
Vianney. F. P.T. George était l'invité principal 
du programme. Il a motivé les étudiants avec 

son message sur la façon d'être un bon leader dans la 
société.

Le 25 juillet, nous avons eu le programme d'échange 
culturel international à l'école Montfort de Lachragarh.

F. Xavier Tete, SG

Province de Ranchi

MONTFORT NIKETAN, KONBIRMONTFORT NIKETAN, KONBIR

COMMUNAUTÉ LACHRAGARH, SIMDEGACOMMUNAUTÉ LACHRAGARH, SIMDEGA

RANCHIRANCHIRANCHI
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F. Jacob Panjikaran, SG

F. Stephen Jaria, SG

Nous avons eu une manifestation de solidarité 
pour les victimes du conflit interethnique et 
religieux dans l’État du Manipur. Les écoles 

Ursula, Montfort Niketan-English Medium, St. 
Joseph’s Middle School, High School, Inter College 
ainsi que les hôtes et les paroissiens de Konbir-Noatoli 
y ont participé.

La Journée Inter College Fresher de St-Joseph a été 
célébrée. Ce fut une journée passionnante pour les 
deux groupes. Les seniors les ont accueillis dans le 
style traditionnel de Chotanagpur. Un programme 
culturel digne de ce nom a accueilli les Freshers dans 
ce lieu.

La rencontre des Frères a été le super événement du 
mois. Il y avait 46 participants. Cette fois-ci c'était 
différent. Nous avions une personne ressource qui 
nous a donné des idées très pertinentes pour réfléchir 
par nous-mêmes - « Quo vadis? » (où allez-vous) 
dans la province de Ranchi.

L’objectif de la personne ressource était de nous aider 
à introspecter, analyser, découvrir, questionner et 
appliquer. Cela a été réalisé par des discussions de 
groupe et lors de séances communes guidées par lui. 
Les conclusions furent encourageantes.

MONTFORT BHAWAN, KONBIR NOATOLIMONTFORT BHAWAN, KONBIR NOATOLI

Le collège secondaire Saint-Vianney a célébré la 
journée scolaire.

Le 4 août, nous avons célébré la journée scolaire. 
Tous les enseignants et étudiants ont coopéré pour 
organiser le programme de manière très systématique 
et disciplinée. La cérémonie a commencé par une 
célébration eucharistique suivie de programmes 
culturels et d'un déjeuner. Le P. Aerik Kullu, le curé 
de la paroisse, était l'invité d'honneur. Il a motivé 
les étudiants avec ses paroles inspirantes et les a 
encouragés à être des étudiants bien disciplinés pour 
devenir des personnes qui réussissent dans la vie.

RANCHI
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RÉUNION DES SUPÉRIEURS LOCAUX ET DES CHEFS D'INSTITUTIONS 2023RÉUNION DES SUPÉRIEURS LOCAUX ET DES CHEFS D'INSTITUTIONS 2023

La rencontre des supérieurs locaux et des chefs 
d'institutions de la province du nord-est de 
l'Inde s'est tenue du 8 au 10 juillet 2023 à la 

Maison provinciale Montfort, Guwahati.

Le premier jour, F. Richard Lalroliana a guidé les 
Frères en prière, invoquant les bénédictions du Tout-
Puissant sur l'assemblée et sur chacun des Frères 
présents.

Dans son discours d'orientation, le F. Provincial a 
chaleureusement accueilli la personne ressource du 
jour, le F. Sunil Britto, CFC, et chacun des Supérieurs 
locaux et Chefs d'institutions présents à cette 
importante rencontre. Il a déclaré que le pape François 
a invité toute l'Église à faire un chemin synodal. 
Un parcours pour planter des rêves, faire naître des 
prophéties et des visions, permettre à l'espoir de 
s'épanouir, inspirer la confiance, panser les blessures 
et tisser des relations. Il a ajouté que cette rencontre 
devait éveiller une aube d'espérance parmi les frères 
de la Province du Nord-Est et inspirer aux autres une 
vision de l'avenir remplie de la joie de l'Évangile. 
Au chapitre trois de Fratelli Tutti, le pape François 
parle de l'étranger sur la route, du Bon Samaritain (Lc 
10, 30-37), l'homme qui est devenu le frère de celui 
qui avait le plus besoin de lui à ce moment-là. Il a 
interpellé les Frères présents en demandant : « À qui 
pouvons-nous nous identifier ? Le prêtre ? le lévite ou 
le bon Samaritain » ? C'est une question que chaque 
Frère doit se poser, alors que nous nous préparons 
au Chapitre provincial et au Chapitre général sur le 
thème « Présence prophétique montfortaine au 21e 

siècle. » Le Jésus historique de Nazareth était un 
révolutionnaire – alors que le Jésus des chrétiens ont 
été définis et emprisonnés au sein de nos églises et 
de nos institutions. Il est bon de se demander, dit-
il : « Sommes-nous, frères, emprisonnés entre les 
quatre murs des institutions ou sommes-nous libres 
de nous précipiter là où le Seigneur nous appelle 
pour répondre au cri du peuple qui souffre. Comme 
Moïse a été appelé par Yahweh pour répondre au cri 
du peuple d’Israël, en Égypte. »

 Lors de la 1ère séance, F. Sunil Britto CFC, a évoqué 
les différents leaderships dans les congrégations tels 
que le leadership traditionnel, le leadership serviteur 
et le leadership participatif. Il a poursuivi avec une 
présentation sur les différents niveaux d'écoute et a 
affirmé : « Dans l'écoute à partir de la source, nous 
puisons dans une forme d'écoute ‘transformatrice’ qui 
émane du futur, aspirant à l'émergence de nouvelles 
possibilités. Ce type d'écoute reste ouvert et réceptif, 
nous connectant à un changement motivant dans 
notre vision collective. En adoptant cette approche, 
nous pouvons nous attendre à ce que des changements 
importants se produisent au sein de nos communautés. 
En parlant de l'écoute ‘générative’, il a abordé divers 
facteurs tels que l'écoute de tous les mots, l'écoute 
avec tous les sens, l'écoute de toutes les émotions, la 
suspension des jugements et la prise en compte de nos 
propres sentiments.

Dans la session interactive qui a suivi la présentation, 
F. Britto a répondu à de nombreuses questions posées 
par les Frères telles que - la nomination de laïcs 

Province du nord-est de l'Inde

NORD-EST DE L'INDE
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F. P. K. James, SG

comme directeurs des écoles montfortaines, l'énergie 
féminine en nous et dans notre société - le leadership 
féminin et l'importance d'écouter nos propres 
sentiments, etc.

Les participants se sont ensuite dispersés pour une 
discussion de groupe sur la question « Comment puis-
je être synodal dans ma communauté ? » qui a été 
suivie d'une présentation par chacun des groupes de 
leur point de vue sur le sujet abordé.

Les séances du matin avec F. Sunil Britto se sont 
conclues par un mot de remerciement du F. Philippe.

Dans les séances qui ont suivi, les Frères ont écouté 
les plans de chaque commission, plans partagés par 
les responsables des commissions respectives, pour 
l'année à venir et un rapport sur la situation financière 
de la province présenté par le F. Thomas Thannickal, 
l'économe provincial.

Tandis que toutes les communautés présentaient 
leurs « projets communautaires pour l'année 2023-
24 » avec leurs objectifs à court et à long terme, les 
Frères ont compris comment chaque communauté 
a prévu de partager ses responsabilités, d'aborder 
ses apostolats autres que l'école, organiser des 
programmes de sensibilisation et des programmes 
de promotion professionnelle. Ils ont également 
écouté l'action entreprise par chaque communauté 
concernant la synodalité, Laudato si’ et la préparation 
de la communauté aux chapitres général et provincial.

Les Frères ont également consacré beaucoup de temps 
à lire et à comprendre les différentes règles et le code 
de conduite des « règles de service ».

Les frères ont passé du temps à écouter F. P. J. Philip, 
lors de sa présentation sur « l'administration scolaire ». 
Il a souligné qu'il existe une prise de conscience 
accrue parmi les éducateurs de la nécessité d'intégrer 
ce que l'on appelle les compétences du 21e siècle dans 
les systèmes éducatifs et a souligné que l’urgence 
de l’heure est que les écoles doivent se concentrer 
sur l’amélioration des compétences requises pour 
réussir dans la vie adulte au 21e siècle. Il a ajouté 
qu'il est important que les étudiants soient capables 
de penser scientifiquement, mathématiquement ou 
artistiquement pour faire face aux défis de la vie réelle 
dans un monde axé sur l'information et la technologie 

et améliorer leur potentiel inhérent.

Les frères ont été éclairés sur la mise en œuvre des 
politiques provinciales telles que le protocole de 
protection de l'enfance, l'IPC, le NC PCR, la sécurité 
incendie, la liste de contrôle de sécurité dans les 
écoles, la gestion des catastrophes et les nouvelles 
structures à travers la présentation  de F. Soosai.

Le dernier jour, les Frères ont consacré du temps 
aux préoccupations générales exprimées par certains 
Frères. Elles ont été discutées et clarifiées.

Lors de la séance de clôture, le F. Provincial a 
souligné que le rôle le plus important du Supérieur 
local est d’être un animateur et un superviseur efficace 
qui aborde sa mission avec une vue d’ensemble 
et comprend la situation globale plutôt que de tout 
microgérer. Il a ajouté que cela pourrait être réalisé si 
les Supérieurs locaux prenaient le temps de déléguer 
des responsabilités aux collaborateurs, associés et 
partenaires en tant que responsables de section, sujets 
responsables, directeurs adjoints, etc.

Un autre facteur important sur lequel le F. Provincial 
a insisté auprès des Frères est la « santé personnelle 
». Il a dit que leurs corps sont les seules maisons au 
monde dans lesquelles ils doivent vivre jusqu'à la fin 
de leur vie et doivent traiter leur propre corps comme 
le temple de Dieu. Il a dit que s’ils ne prenaient pas 
soin de leur corps, personne d’autre ne le ferait. Il a 
exhorté les Frères qui ont dépassé l'âge de quarante-
cinq ans à se soumettre régulièrement à des contrôles.

Il a ensuite exprimé sa gratitude aux modérateurs, aux 
secrétaires qui ont servi discrètement en arrière-plan 
et à la communauté locale pour toutes les dispositions 
prises. Le F. Provincial a conclu la rencontre des 
Supérieurs locaux et des chefs d'institutions 2023 
en remerciant tous les Supérieurs locaux et les chefs 
d'institutions d'avoir participé activement à toutes les 
sessions et d'avoir fait de la rencontre un grand succès.
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F. S. Maria Soosai, SG

NORD-EST DE L'INDE

25 ANNÉES TRES BELLES DANS LA VIE RELIGIEUSE 25 ANNÉES TRES BELLES DANS LA VIE RELIGIEUSE 
F. THOMAS THANNICKALF. THOMAS THANNICKAL

Le jubilé d'argent du F. Thomas Thannickal 
- reporté à deux reprises - a été célébré dans 
une atmosphère très familiale le 8 juillet 2023, 

avec une célébration eucharistique pour le don du 
F. Thomas à la province de l'Inde du Nord-Est, aux 
religieux et au peuple de Dieu. Ce fut l'occasion de 
proclamer les merveilles que le Seigneur a faites dans 
la vie de ce Frère. C'est une célébration du quart de 
siècle de son parcours de vie de religieux frère. Nous 
célébrons les services qu'il a rendus et les grâces que 
Dieu a déversées sur chacun par son intermédiaire. 
Les frères représentant toutes les communautés de 
la province ainsi que les Pères, Frères et Sœurs des 
communautés voisines ont fait de cet événement un 
moment mémorable.

Le F. Provincial a remercié le F. Thomas pour sa 
précieuse contribution à la supervision des travaux 
de réparation, d'entretien et de peinture de la maison 
provinciale, de la construction du cimetière, des 
travaux effectués à Barapani, etc. Il a déclaré que 
cela témoigne de son travail altruiste et de son 
dévouement en tant qu'économe de la province. Il 
a également félicité le F. Thomas pour l'intérêt qu'il 
porte à développer le terrain entourant la maison 
provinciale en cultivant des légumes et en plantant 
des arbres fruitiers et a souligné que sa pratique 
des valeurs de Laudato si’ et son amour pour les 
animaux et les oiseaux sont en accord avec l'esprit 
de François d'Assise qui appelait toutes les créatures 

comme ses frères et sœurs et les arbres, les vers et 
les fleurs comme le visage de Dieu. La terre dont il 
prend soin, les fruits qu'il cultive et les animaux qu'il 
élève semblent répondre à son amour et à ses soins. 
Il a également mentionné le fait que le F. Thomas a 
également beaucoup d'amour pour le personnel de 
maison et a pour priorité leur bien-être. Il a un amour 
particulier pour les pauvres et les personnes qui 
souffrent et travaille très dur malgré sa santé.

Le P. Saji Anthony, SSP, le célébrant principal de la 
célébration eucharistique, a déclaré que le Jubilé est 
un appel du Tout-Puissant pour nous tous à montrer 
une plus grande fidélité au Seigneur et à avancer 
avec enthousiasme et audace pour être de vrais 
Montfortains. Il a en outre souligné que de telles 
célébrations donnent à chacun de nous le besoin de 
suivre l'étoile et de laisser Jésus et sa Bonne Nouvelle 
devenir la nouvelle aube de paix et de réconciliation 
dans nos vies. Tout en félicitant le F. Thomas pour 25 
années de fidélité comme religieux, il lui souhaite un 
long et fructueux service comme Frère Montfortain 
dans la Congrégation.

Après le dîner, F. Thomas a exprimé sa gratitude à 
Dieu, à ses chers parents et à tous ses formateurs pour 
l'avoir aidé à franchir cette étape de sa vie. Il a remercié 
F. Varghese Mandapathil, le Supérieur provincial et le 
F. P.K. James, F. M. A. Thomas et F. Tespul pour avoir 
rendu cette journée spéciale pour lui. Il a également 
remercié tous les frères des différentes communautés 
ainsi que les pères, frères et sœurs pour leur gracieuse 
présence lors des célébrations de son jubilé d'argent.
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VIE COMMUNAUTAIRE : UNE COMMUNION 
GRANDISSANTE
Cette année, nous avons sept Frères qui font des études 
théologiques à JD, Pune. Les membres prennent de plus 
en plus conscience que la spiritualité de communion 
implique la capacité de voir ce qui est positif chez 
les autres et de l’apprécier. Nous apprenons aussi à 
valoriser chacun comme un don de Dieu et à savoir 
nous tendre la main les uns aux autres. Nous prenons 
également conscience qu’une célébration équilibrée 
et des moments plus légers réduisent les tensions au 
sein de la communauté et la nécessité d’entretenir des 
relations chaleureuses, sincères et de confiance. La 
communauté est consciente que les critiques injustes, 
la froideur calculée et les commérages peuvent nuire 
aux relations et à la communion fraternelle. À l’aube 
de la nouvelle année universitaire, nous sommes 
devenus de plus en plus conscients que nous ne 
sommes pas des personnes parfaites, mais que nous 
grandissons chaque jour en maturité et en sagesse.

EXAMENS ET INTÉGRATION
Le F. Pradeep Kumar a terminé son examen de 
synthèse le 3 juin 2023. Félicitations au F. Pradeep 
car il a travaillé dur et a bien réussi l'examen.
Les sept Frères qui font leurs études théologiques 

se présentent maintenant à l'examen du premier 
semestre. Outre leurs études, ils s'engagent dans 
les visites à des bidonvilles au cours desquelles ils 
organisent des cours d’études, des jeux etc… pour 
les enfants des ouvriers du bâtiment. Les Frères 
scolastiques visitent les familles catholiques faisant 
partie des Petites Communautés Chrétiennes (SCC) 
de la paroisse. La communauté Montfort de Sadan est 
en relation d’aide à quelques familles que les Frères 
visitent mensuellement.

VISITES ET VISITEURS
Le 14 juillet, le Provincial et le F. Shajan Anthony ont 
rendu visite aux missionnaires en Ouganda.
Montfort Sadan a eu la chance de recevoir de 
nombreux invités qui nous ont honorés de leur belle 
présence. Nous avons eu la chance d'accueillir Mgr 
T. Raja Rao, évêque de Vijayawada ; les Frères des 
provinces de Bangalore et Yercaud, les coordinateurs 
nationaux de « Jesus’ Youth India », 38 formateurs de 
diverses congrégations religieuses en Inde, etc.

RÉUNIONS, SÉMINAIRES ET FORMATIONS
Montfort Sadan a bénéficié de la présence de 
nombreuses personnes en mai, juin et juillet 2023.
Les supérieurs locaux, les directeurs et les directeurs 

Province de Pune

MONTFORT SADAN - PUNEMONTFORT SADAN - PUNE
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de projets ont tenu la réunion annuelle du 30 juin au 2 
juillet 2023. Les économes locaux de la communauté 
ont rejoint la réunion le 2 juillet. Les comptables et 
économes du Maharashtra et de la région de Goa 
ont suivi une formation de deux jours à Acme ERP 
à Montfort Sadan Pune. Les séances ont enrichi les 
dirigeants pour qu'ils fassent une présence prophétique 
montfortaine dans la mission.

Le 23 juillet, les jeunes Frères de la province de 
Pune sont arrivés à Montfort Sadan avec curiosité 
et enthousiasme pour participer au premier 
« chapitre modèle » pour les jeunes Frères. F. Jaico 
Gervasis, Supérieur provincial a expliqué aux Frères 
l'importance de la rencontre, « qu'est-ce qu'un 
chapitre provincial et le processus, etc. » Ce fut une 
expérience d'apprentissage pour les Frères qui ont 
appris le processus grâce à des séances pratiques. Les 
FF. William D'Mello et Linto étaient des observateurs 
pendant les sessions. A la fin de la rencontre, les jeunes 
Frères ont formulé des résolutions prophétiques pour 
leur vie. Le Frère Supérieur provincial a apprécié la 
participation positive et généreuse des Frères.

Les 27 et 28, la communauté Montfort Sadan a 
participé au séminaire de discernement en ligne 
organisé par la province. Les Frères ont apprécié 
les séances stimulantes et le processus de réunion 
communautaire a été mis en pratique au cours des 
jours suivants. La communauté a passé 5 jours à 
discuter et à réfléchir sur les Instrumentum Laboris. 

Les réflexions ont été envoyées au Provincial le 15 
août 2023.

BIENVENUE
Le 9 juin, il y a eu une célébration dans la communauté 
pour accueillir et remercier les Frères. Une prière 
significative a été organisée. Montfort Sadan a 
particulièrement remercié le F. Pradeep Kumar pour 
son service désintéressé dans la communauté au 
cours des trois dernières années. Nous avons accueilli 
les FF. Thomas L et Dileep D. Une cérémonie de 
bienvenue a été organisée en l'honneur des FF. Sujit et 
Jayant alors qu'ils arrivaient à Montfort Sadan après 
leur cérémonie de profession perpétuelle.
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RAPPORT DU ‘CHAPITRE MODÈLE’ DES JEUNES FRÈRES….RAPPORT DU ‘CHAPITRE MODÈLE’ DES JEUNES FRÈRES….

Lieu : Montfort Sadan, Pune

Bons vœux et salutations de la part des Jeunes Frères

« Présence prophétique montfortaine au 21e siècle »

« Laissez Dieu entrer et laissez Dieu sortir »

Jésus a dit à ses disciples : si quelqu'un veut me suivre, 
qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix et qu'il 
me suive. Car celui qui veut sauver sa vie la perdra, et 
celui qui perdra sa vie à cause de Moi la retrouvera. 
(Mt 16, 24-25)

Ici, je voudrais rédiger notre rapport de chapitre 
modèle. Nous, dix-sept jeunes Frères, avons 
activement participé au chapitre modèle avec le 
F. Jaico Gervasis, Supérieur provincial, F. Linto 
Emmanuel, directeur provincial de la formation et 
F. William D'Mello, secrétaire provincial. Le Frère 
Provincial nous a présenté le thème par un chant de 
prière en rapport avec le thème du chapitre. En bref, 
il a expliqué « qu'est-ce qu'un chapitre provincial 
et le processus de conduite d'un chapitre » ; il a 
également expliqué le but du chapitre modèle et nous 
a donné quelques lignes directrices. Les modérateurs 
ont été sélectionnés au scrutin secret. Lors de la 
première séance, les secrétaires, les scrutateurs, le 
chronométreur et le comité directeur ont été formés. 
Le président, frère Supérieur provincial, nous a 
exhorté à avoir présente la voix de Dieu à l'esprit tout 
au long du processus de discussion.

Le comité était formé comme suit :

Le Président : F. Jaico Gervasis, Supérieur provincial 
de la province de Pune.

Secrétaires : FF. Rocky Fernandes, Thomas et Amalraj

Scrutateurs : FF. Vijaykumar G. et Rocky M.F

Chronométreur : F. Vinod R.

Modérateurs : FF. Edwin, Dilip, Richard et Nelson.

Toutes les sessions ont été animées par les modérateurs. 
Il y a eu partage de l'héritage et des informations de 
nos Frères aînés (l'histoire de la vie de nos Frères 
aînés dans la Province et les événements inspirants de 
leur vie personnelle en tant que vrais Montfortains.)

La discussion sur les questions a été significative et 
fructueuse. Les membres ont formulé des suggestions 
constructives.

Le président du chapitre a rappelé à l'assemblée de 
rechercher la volonté de Dieu pour arriver à une 
réponse constructive.

Les résultats de la discussion sur les questions ci-
dessus ont été plutôt bons et intéressants.

Au cours des séances, le président du chapitre modèle 
est intervenu et a guidé l'assemblée pour qu'elle 
ait une discussion constructive. Les modérateurs 
ont veillé à ce que la discussion ne se transforme 
pas en disputes. Les membres du chapitre étaient 
enthousiastes à l’idée de formuler des solutions justes 
et créatives. Les membres du comité ont fait leur 
travail de manière responsable. Les observateurs ont 
donné leurs commentaires et leur appréciation à la fin.

Après une discussion fructueuse, le modérateur a 
remercié tous les membres et la séance s'est terminée 
par une prière.

Nous remercions Dieu pour tout, du début à la fin du 
chapitre, où nous avons pu apprendre et partageons 
nos pensées pour l'amélioration de la mission 
montfortaine en tant que présence prophétique dans 
ce 21ème siècle pour lequel nous sommes appelés, et 
aussi, nous profitons de cette occasion pour remercier 
le F. Provincial pour avoir créé une telle plateforme 
afin de partager nos points de vue et d'autres Frères 
pour leur cordial soutien. Je tiens également à 
remercier tous les jeunes Frères pour leur présence et 
leur participation à ce chapitre modèle.

Pendant le chapitre, nous avons prié et montré notre 
hommage au regretté F. Yuju Francis. Que Dieu lui 
accorde le repos éternel !

Que Dieu nous bénisse tous….

F. Rocky, SG

PUNE
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 Depuis le 1er juillet 2022, 
F. Christian Bizon réside 
à l’Abbaye cistercienne 
de Bellefontaine à 
Bégrolles en Mauges 
(49). Dans cet entretien, 
il décrit son nouveau 

milieu de vie et partage son expérience singulière. 
 
LP : De nombreux lecteurs de la « Lettre Provinciale » 
connaissent l’Abbaye de Bellefontaine ou y ont 
séjourné. Pouvez-vous nous relater rapidement 
l’histoire de cette Abbaye ? 

F. Christian : Le lieu-dit « Bellefontaine » connaît 
une implantation monastique depuis le XIème siècle. 
Le site se trouve au croisement de trois provinces : 
la Bretagne, le Poitou et l’Anjou. C’est sa proximité 
avec l’ancienne voie romaine de Nantes à Poitiers 
et la présence de sources d’eau qui ont favorisé le 
passage puis l’établissement de moines bénédictins 
en ce lieu. Avec la révolution française, l’abbaye 
sera vendue en 1791 et connaîtra les évènements des 
« guerres de Vendée ». Le 3 mai 1816, le père Urbain 
Guillet, moine « trappiste », rachètera une première 
partie du domaine pour réimplanter la vie monastique 
cistercienne. La communauté a connu des phases 
d’expansion à la fin du XIXème pour fonder au Canada 
et encore en 1972 au Bénin. Elle a aussi accueilli 3 
frères, déclarés « bienheureux » qui ont donné leur 
vie à Tibhirine. 
Le domaine de l’Abbaye s’étend sur 120 ha déclarés 
en « agriculture biologique ». Trois agriculteurs 
partenaires cultivent environ 80 ha et le reste est 
entretenu par la communauté (dont 7 ha dans 
l’enceinte du monastère où se trouve le verger de 
kiwis) avec des espaces boisés, des prairies, un verger 
de pommiers, trois sources et de nombreux bâtiments.
 
LP : Quelles sont les richesses et le potentiel de cette 
Abbaye en 2023 ? 

F. Christian : Le domaine de l’Abbaye est très 
accessible, à moins d’une heure de Nantes et d’Angers 

et à vingt minutes de Cholet. C’est un espace protégé 
et silencieux avec des sentiers de randonnée. Outre 
les terres agricoles, les vergers et le jardin, il dispose 
d’un ensemble de bâtiments entretenus depuis le 
four à pain jusqu’à une salle de conférence de 100 
places. Dans l’aile de l’accueil, 7 chambres équipées 
sont disponibles avec leur kitchenette. Il y a des lieux 
de prière, une église de 500 places et une chapelle 
extérieure de 100 places, appelée : la chapelle de Bon 
Secours qui fut un foyer de résistance à la Révolution. 
De plus, un mode de vie séculaire, animé par la Règle 
de Saint Benoît, peut aider bien au-delà des moines à 
chercher une vie bonne et équilibrée. C’est pourquoi 
l’accueil se fait largement. L’hôtellerie, où je rends 
service, compte 35 chambres avec la possibilité d’une 
écoute et d’un accompagnement spirituel. La liturgie 
quotidienne de Bellefontaine est ouverte et appréciée. 
Un Mémorial des frères de Tibhirine, avec un espace 
de méditation, est en cours de réalisation.   L’Abbaye 
dispose aussi d’une bonne bibliothèque théologique 
et spirituelle. 
 
LP : Mais, comme la plupart des abbayes 
cisterciennes en France, la communauté monastique 
de Bellefontaine connaît-elle des fragilités ? 
Lesquelles ? Et comment faire face ? 

F. Christian : Depuis la seconde moitié du XXème 
siècle, les changements de la société et de la pratique 
religieuse ont entraîné une baisse significative des 
entrées dans la vie monastique ouvrant un autre défi 
pour ce lieu. La structure démographique actuelle (15 
moines avec une moyenne d’âge de 76 ans), implique 
que la charge de travail et des responsabilités 
repose sur un petit nombre de frères, entraînant un 
déséquilibre qui affecte la cohérence de leur mode 
de vie. Ils n’arrivent plus, par exemple, à avoir une 
prise en charge globale de leur chaîne alimentaire, 
du potager jusqu’à la cuisine, alors que ce fut le cas 
depuis toujours. La communauté monastique a donc 
besoin d’être épaulée, voire remplacée dans la gestion 
du domaine et des bâtiments. Par ailleurs, la santé 
des frères anciens nécessite des soins. Le modèle 
économique de Bellefontaine, qui, actuellement ne 

FRANCE
Province de France
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repose plus que sur une activité commerciale (avec 
la base agricole des vergers) et l’accueil, ne demande 
qu’à évoluer. Depuis plus d’un an, la communauté 
a donc débuté une réflexion sur ce sujet avec deux 
coaches professionnelles afin d’envisager l’avenir de 
Bellefontaine. Les moines ont décidé de rester sur le 
site de l’Abbaye mais en envisageant une forme de 
« cohabitation monastique », à déterminer, avec un 
ou des partenaires, encore à trouver. C’est ainsi que le 
samedi 25 mars, à l’invitation des moines, plus d’une 
centaine de personnes se sont retrouvées pour vivre une 
belle journée de rencontre, de partage et de fraternité. 
Les idées ont fusé. Certains envisagent Bellefontaine 
comme « un campus des transitions » vers un nouveau 
monde écologique, solidaire et spirituel. D’autres 
voient ce site comme un lieu porteur du « Beau qui 
rejoint le Divin » dans l’expression artistique et 
musicale. D’autres encore imaginent Bellefontaine 
comme un lieu idéal pour accueillir des personnes en 
reconstruction ou en demande d’hospitalité… Le choix 
définitif de partenaires exigera de la communauté un 
temps d’approfondissement et de discernement. 
 
LP : F. Christian, bien que vous ne soyez pas le 
frère hôtelier de Bellefontaine, vous vous êtes mis 
au service du « pôle accueil » de l’Abbaye depuis 
presque une année. Qu’est-ce que cela recouvre 
aujourd’hui ? 

F. Christian : Depuis juillet 2022, sous la responsabilité 
du frère hôtelier, je suis au service de l’accueil 
des personnes et des groupes. Nous accueillons à 
Bellefontaine plus de 200 personnes par mois. Il y a 
d’abord des individuels. Cela va du prêtre ou de la 
religieuse qui vient faire sa retraite annuelle à celui 
ou celle qui cherche simplement un lieu de calme et 
de sérénité en passant par le pèlerin en marche sur le 
chemin de Saint-Jacques ou l’étudiant qui prépare ses 
partiels. Nous recevons aussi beaucoup de groupes très 
divers : paroisses, mouvements, confirmants, scouts, 
associations et même des promotions d’étudiants 
de grandes Ecoles qui viennent vivre une semaine à 
l’Abbaye dans le cadre de leur cursus.
 
LP : Quelles qualités requiert cet accueil ? 

F. Christian : C’est vrai qu’accueillir largement 
demande d’abord une ouverture aux personnes qui 
se présentent et qui ne correspondent pas toujours au 
« format » du retraitant typique. Accueillir des groupes 
divers exige de faire « le grand écart » entre un groupe 
plutôt traditionnaliste comme les Chevaliers de 
l’Ordre de Malte et un groupe de l’Action Catholique 

ouvrière plus « agité ». Ça demande aussi un 
discernement pour ne pas se laisser instrumentaliser 
par ceux qu’on reçoit. C’est prenant, mais c’est riche 
car nombreuses sont les personnes qui viennent à 
Bellefontaine pour raconter leur histoire, partager 
des moments douloureux de leur vie et trouver 
simplement une écoute bienveillante. Plusieurs 
moines rendent ce service d’accompagnement qui 
est plus important encore que l’hébergement, mais il 
faudrait des laïcs formés qui viennent régulièrement 
épauler les religieux qui vieillissent. 
 
LP : Et vous, F. Christian, que vous apporte 
personnellement cette nouvelle expérience vécue 
depuis un an ? 

F. Christian : Je mesure encore mal la chance que j’ai de 
vivre déjà une forme de « cohabitation monastique ». 
C’est pour moi une aide indispensable pour structurer 
ma vie quotidienne avec un horaire quasiment 
immuable. Je loge à l’entrée de l’Abbaye dans un lieu 
prévu pour développer plus tard un « pôle accueil » 
qui succèdera à l’actuel frère portier âgé de… 99 
ans !  Je vis dans un environnement de toute beauté 
qui m’aide à me déstresser en arpentant chaque jour 
les sentiers de la jolie campagne des Mauges. Enfin, 
et c’est la chose la plus importante, la prière régulière, 
d’une grande qualité liturgique, de la communauté de 
Bellefontaine est pour moi un roc, un pilier sur lequel 
je fonde ma vie spirituelle personnelle. Je ne suis 
pas devenu moine mais je vis avec eux un lien qui 
m’apporte beaucoup en respectant l’appel et le don 
de chacun.  
 

FRANCE

Le père Abbé Jean-Marc Chéné,    
F. Michel, F. Christian
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Le jour prévu pour cet événement festif était le 
dimanche 30 juillet 2023.

Il a été précédé par la retraite annuelle des Frères. 
Quelques personnes des Associés Montfortains 
Gabriélistes se sont également jointes à nous pour cet 
exercice annuel de spiritualité. Sur le thème "SUIVRE 
JÉSUS CHRIST AUJOURD'HUI", le P. Justino 
Martinez, membre des Missionnaires Comboniens, 
nous a présenté des traits du Christ Sauveur, tirés de 
l'Ecriture Sainte.

La veille, le 29 juillet, nous avons fait tous les 
préparatifs les plus immédiats: nettoyer la cour des 
Martyrs, apporter les fleurs pour l'offrande, préparer 
le rite avec ses particularités, accueillir quelques 
membres des familles des martyrs...

Le dimanche 30 juillet s'est levé. Une journée 
ensoleillée et lumineuse. Nous attendions avec joie 
les parents de nos Frères martyrs et les sympathisants 
des Frères. À 11 heures, selon le programme, l'acte 
d'hommage a commencé. Tout le personnel s'est 
rassemblé et, après l'accueil du Frère Provincial, 
une prière de louange et d'action de grâce à Dieu 
pour le don du martyre fait à nos 49 Frères et à 
leur Aumônier a été faite : une lecture du n° 37 de 
" Tertio millennio adveniente ", du n° 86 de " Vita 
consecrata ", de l'Évangile Jn 15,18-21. L'offrande 
de la couronne a ensuite été déroulée pendant que les 
noms des Frères martyrs et quelques-unes de leurs 
vertus étaient proclamés. Nous avons tous répondu 
à chaque invocation, NOUS T'EN DEMANDONS, 
SEIGNEUR. Immédiatement, chaque membre de la 
famille concernée ou sympathisant a offert une fleur 
devant la pierre tombale des martyrs. La cérémonie 
s'est terminée par un chant à Marie, "Je veux dire oui".

ESPAGNE
Province de l’Espagne   

XI MÉMORIAL - HOMMAGE À NOS XI MÉMORIAL - HOMMAGE À NOS 
AUX FRÈRES MARTYRS DE L’ESPAGNE   AUX FRÈRES MARTYRS DE L’ESPAGNE   
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Le Frère Ángel Llana nous a ensuite donné une 
mise à jour sur le processus de la CAUSE de 
béatification introduite à Rome. Il nous a parlé de 
l'actuel postulateur, Nicola Gori, de son dynamisme 
et de son dévouement dans la présentation de la 
documentation. Il nous a parlé de l'acte protocolaire 
des Consulteurs Historiques du Dicastère et de leur 
évaluation positive du cas. Il nous a montré l'énorme 
volume édité avec toute la documentation présentée 
sous le titre "STANISLAO ORTEGA GARCÍA E 48 
SOCII E EMMANUEL BERENGUER CLUSELLA 
(P.N. 2578). Il a commenté que la CAUSA est sur la 
bonne voie et nous a fait part de son optimisme quant 
à la possibilité de les vénérer dans un avenir proche.

Puis l'Eucharistie, présidée par le Père Justino et 
concélébrée par les Frères Ángel et Faustino. Nous 
avons prié, nous avons chanté, nous avons été remplis 
d'euphorie en acclamant le Christ, premier martyr 
offert au Père en sacrifice pour notre salut. Nous 
prions Dieu pour que bientôt nous puissions voir nos 
frères sur les autels et les vénérer parmi les saints 
reconnus par l'Église.

Le repas fraternel a suivi. Bénédiction de la table, 
hors-d'œuvre, morue, agneau de lait, gâteau, café... 
le tout arrosé de vin de Ribera del Duero. Au cours 
d'une conversation après le repas, tant à l'intérieur de 
la salle à manger qu'à l'extérieur, autour de la piscine, 
les participants à la fête se sont progressivement 
quittés, en commençant par ceux qui étaient les plus 
éloignés de La Aguilera.

Nous avons mis fin à l'acte festif avec la prière des II 
Vêpres du dimanche, un dîner léger, une promenade 
et un repos réparateur par une nuit fraîche dont nous 
jouissons habituellement dans ces contrées et qui 
succède à une journée chaude. Dieu soit loué !

F. Genaro Fresno, SG

SPAIN
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Province d’Afrique de l'est

AFRIQUE DE L'EST

DEUXIÈME CHAPITRE PROVINCIAL

Le deuxième chapitre provincial de la province s'est 
tenu du 22 au 25 juillet chez les sœurs de l’Assomption 
à Moshi en Tanzanie. L'accent principal a été mis sur le 
projet de la Règle en cours de révision et sur le thème 
du 33e chapitre général, « La présence prophétique 
montfortaine au 21e siècle » et d'autres propositions 
pour la Province. Le comité préparatoire du chapitre 
a fait un beau travail en vue des documents du 
prochain chapitre. Les secrétaires du chapitre ont fait 
un excellent travail en rédigeant à temps le procès-
verbal de la réunion. Les modérateurs ont présidé les 
séances avec efficacité et clarté et nous avons ainsi pu 
accomplir la tâche dans les délais. Il y a eu une bonne 
participation des délégués à toutes les discussions 
et délibérations, ouvrant ainsi la voie à de bonnes 
décisions. La présence de F. T. K. James, Assistant 
général, a été une bénédiction et ses précieux conseils 
et interventions nous ont aidés à nous concentrer et 
nous nous sommes sentis unis à la Congrégation.

La présence de l'évêque de Moshi, Mgr Ludovick 
Joseph Minde, pour la messe d'ouverture et son 
message d'être des personnes de prière et de centrer 
notre vie sur l'Évangile et le charisme du fondateur, a 
été très inspirante. Le Vice-chancelier de l'Université 
de Mwenge, le Rév. Philibert Vumilia, a présidé la 
messe le dernier jour, et nous a rappelé notre rôle 
d'éducateurs et la nécessité d'apprécier notre vocation 
de Frères. La vue panoramique à couper le souffle 
sur le Mont Kilimandjaro, le beau temps pendant les 

jours du Chapitre et la bonne nourriture servie par 
les Sœurs de l'Assomption nous ont aidés à passer un 
séjour mémorable pendant le chapitre. Au total, nous 
pouvons dire que le 2e chapitre provincial a été un 
succès, et nous remercions Dieu pour ses nombreuses 
bénédictions et tous les délégués et frères de la 
province qui ont contribué à ce succès.

VISITE DE L'ASSISTANT GÉNÉRAL
F. James T. K., Assistant général, responsable de la 
province nous a rendu 
visite du 13 juillet au 
1er août 2023. Comme 
le temps était compté, il 
n'a pu visiter que notre 
mission au Kenya et au 
Malawi, en plus d'assister 
au Chapitre provincial 
tenu à Moshi, en 
Tanzanie. Il a également 
visité la nouvelle mission 
en Ouganda du 17 au 
19 juillet, à l'initiative 
de la province de Pune. 
Nous avons également 
profité du temps pour 
avoir avec lui une réunion du conseil provincial 
pendant les journées du chapitre. Nous le remercions 
sincèrement pour sa visite à notre mission et ses mots 
d'encouragement et d'appréciation ainsi que pour ses 
conseils.

F. James T. K. est accueilli à 
la mission Zomba, au Malawi
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PROGRAMME PRÉPARATOIRE AUX VOEUX 
PERPÉTUELS
Le programme préparatoire aux vœux perpétuels 
a débuté à Montfort, Kola, Morogoro en Tanzanie, 
le 1er août. La communauté sous la direction du F. 
Sébastien Ndabunganiye, a pris soin de préparer le 
lieu pour accueillir les Frères en vue de ce programme. 
Le programme a commencé par une journée de 
récollection, une messe et un programme d'orientation. 
Neuf frères participent au programme préparatoire 
de deux mois. L'évêque de Morogoro, Mgr Lazarus 
Vitalis Msimbe, nous a rendu visite et a transmis son 
message à nos frères. Il a rappelé aux Frères les quatre 
piliers de la vie religieuse : les conseils évangéliques, 
l'apostolat, la prière et la vie communautaire. Durant 
un week-end, les Frères ont visité la communauté du 
Noviciat Montfort à Mikese et ont été chaleureusement 

accueillis par le personnel et les novices. Il s'agissait 
d'un pèlerinage, d'un retour à la maison qui les a 
formés. Le programme préparatoire se terminera par 
une retraite le 27 septembre. La cérémonie des vœux 
perpétuels aura lieu le 30 septembre 2023 à Montfort, 
Dar Es Salaam, Tanzanie. L'archevêque de Blantyre, 
Malawi, Mgr Thomas Msusa, SMM, a accepté de 
présider la célébration eucharistique. Sollicitant vos 
précieuses prières pour nos frères qui se préparent 
à prendre leur engagement perpétuel. Bienvenue à 
chacun d'entre vous à cette célébration et bien sûr à 
un safari africain. Bienvenue ! Karibu!

AFRIQUE DE L'EST

F. Jimmy George Kalapurayil, SG
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SÉNÉGAL

Province du Sénégal

JUBILÉ D'ARGENT ET 1JUBILÉ D'ARGENT ET 1ÈREÈRE PROFESSION PROFESSION

Le samedi 4 août 2023, la province du Sénégal 
a célébré dans la joie et dans l’action de grâce 
les jubilés de 25 ans des promotions 1997 

et 1998 de sa province et les premiers vœux des 
novices de 2ème année des provinces de Kinshasa 
et du Sénégal et de la vice province de Madagascar. 
Pour la promotion jubilaire de 1997, il s’agit des 
frères Etienne Souleymane KA, Rémy NDONG, 
Gervais SAMBOU et en union de prière pour le feu 
frère Alphonse TINE. Pour la promotion de 1998, 
nous avons les frères Jean Grégoire COLY, Adrien 
MAR, Paul Michel NDOUR et Joseph Saloum TINE. 
En ce qui concerne les premiers vœux, nous avons 
trois sénégalais : Cyprien Ludovic Banco CAPELE, 
Victor Modou DIOUF et Pierre Pascal NGOM; deux 
congolais de Kinshasa : Dieu Merci et Grâce, et pour 
la vice province de Madagascar, il s’agit de Henri 
Germaine et Jean Marc.

La cérémonie religieuse eut comme cadre la 
cathédrale Sainte Anne Thiès. L’eucharistie a été 
présidée par Monsieur l’abbé Joseph GUEYE, 
curé de la paroisse et par ailleurs promotionnaire 
au collège Saint Gabriel des frères jubilaires de la 
promotion de 1997. Après l’introduction à la messe, 
le message de l’Administration centrale, rédigé par le 
frère Jean Paul MBENGUE, Assistant général chargé 
de l’Afrique, a été lu. Ensuite, une présentation du 
parcours missionnaire des frères jubilaires a été faite 
pour l’assemblée.  Dans son homélie, il a dit toute sa 
joie d’assister et de présider cette cérémonie marquant 
le jubilé de ses promotions. Il les a félicités pour ce 
long cheminement fructueux à la suite du Christ et 
les a exhortés à la fidélité aux engagements et de leur 
souhaiter de vivre d’autres jubilés de consécration. 
A la fin de la messe, le frère Jean Grégoire COLY, 
au nom des jubilaires et des profès et le Supérieur 
provincial, au nom des frères de Saint Gabriel, ont 
tour à tour pris la parole pour remercier l’assemblée, 
les acteurs liturgiques et les différentes commissions 

pour tous les efforts consentis pour la réussite de la 
cérémonie religieuse et l’organisation des festivités.

Parcours missionnaire des frères jubilaires
Promotion de 1997

PRÉSENTATION DU FRÈRE 

Etienne Souleymane KA
Le frère Etienne Souleymane KA, originaire de 
la paroisse Saint Benoît l’Africain de Mbodiène, 
fut envoyé, après ses vœux, à Salémata comme 
enseignant d’octobre 1997 à décembre 1998. Après 
la fermeture de la communauté de Salémata, il rejoint 
la communauté de Mbour pour une formation au 
CFP. Après la formation du CFP, de 1999 à 2000, il 
est affecté à Fatick comme enseignant au collège du 
Sine où il réussit au Certificat d’aptitude pédagogique 
(CAP).  De 2001 à 2006, il dirige l’Institution René 
Merceron de Mbour. 

De 2006 à 2009 : il est envoyé en France 
pour les études. Après trois ans, il obtient 
sa Maitrise en Sciences de l’Education. 
De retour au Sénégal en 2009, il dirigera le collège 
du Sine jusqu’en 2011. De 2011 à 2017, il rejoint 
la communauté de Malika pour la direction de 
l’Institution Saint Louis Marie Grignion jusqu’à sa 
nomination comme supérieur provincial, service qu’il 
occupe actuellement. 

Renouvellement des vœux des frères jubilaires      
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Profès temporaires à l’autel

SÉNÉGAL

Présentation du frère Rémy NDONG

Le frère Rémy est originaire de la paroisse Notre 
Dame de la Purification de Joal. Après ses vœux, il fut 
envoyé à collège saint Pierre de Dakar pour enseigner 
l’anglais. De 1998 à 2003, il est envoyé au collège 
saint Gabriel toujours comme professeur d’anglais. 
Après la communauté du collège, il rejoindra 1999 la 
communauté du juvénat. De 2003 à 2007, il fera ses 
études supérieures à Angers en France. Il y obtient sa 
Maîtrise en Anglais. De retour au Sénégal, il rejoint 
Thiès où il sera professeur d’anglais, adjoint directeur 
du juvénat, et directeur du collège Saint Gabriel. 
Depuis 2019, il est affecté à la communauté de Mbour 
comme directeur de l’Institution René MERCERON

Présentation du frère Gervais SAMBOU

Le frère Gervais est originaire de la paroisse Sacré 
– Cœur de Mlomp. Après ses vœux, il est affecté à 
la communauté du Centre technique de 1997 à 2006 
comme professeur puis directeur dudit centre. En 
même temps que le travail professionnel, il faisait 
des études pour sa qualification : En 2002, il obtient 
son BTI en Electrotechnique au CFPT Sénégal/
Japon. L’année suivante en 2003, il obtient un DTS en 
Maintenance informatique. En 2006, il réussit à son 
BTS en Automatique au CFPT. De 2007 à 2008, il est 
affecté à la polycopie de Thiès. De 2009 à 2013, il est 
muté à Dédougou au Burkina Faso comme professeur.  
De 2013 à 2020, il est envoyé en Thaïlande pour des 
études supérieures. De retour au Sénégal en 2020, 
on lui confie le Centre technique Saint Montfort de 
la Médina comme directeur, service qu’il occupe 
actuellement.

PROMOTION DE 1998

Présentation du frère Jean Grégoire COLY

Le frère Jean Grégoire COLY est originaire de la 
paroisse Saint Joseph de Soutou. Il a entamé la vie 
de religieux apostolique par la communauté de Fatick 
de Septembre 1998 à juillet 2000. En cette année 

jubilaire, il a commencé des études de Théologie à 
l’Université Catholique de l’Ouest de la France, à 
Angers.

En 2004, il retourne à Fatick comme responsable du 
petit juvénat. De septembre 2005 à octobre 2010, 
c’est le séjour dans la cité du rail avec les services 
au grand juvénat, au Noviciat et au Postulat qui se 
trouvait au quartier Lazaret. En Octobre 2010, c’est le 
début de la mission ad extra avec la Guinée. Trois ans 
après, en septembre 2013, c’est le service au noviciat 
de Brazzaville qui ne va durer, malheureusement 
qu’une seule année. Et à nouveau, retour à Thiès 
pour le service de la formation au noviciat jusqu’en 
septembre 2019.

À nouveau sur les routes de la mission ad extra, et 
toujours en Guinée de 2019 à 2021. Puis à Abidjan, 
en Côte d’Ivoire, au scolasticat Saint Miguel de 
septembre 2021 à nos jours.

Présentation du Frère Adrien MAR

Le frère Adrien, originaire de la paroisse Sainte Jeanne 
D’ARC de Fatick, fut envoyé, après ses premiers 
vœux, au centre de formation pédagogique de Mbour. 
Après cette année de formation pédagogique, il est 
affecté à l’école Saint Joseph de Ndiébel où il obtient 
son certificat d’aptitude pédagogique (CAP). En 
2001, il quitte Ndiébel pour une année d’immersion 
en portugais à Lisbonne. De 2002 à 2006, il est 
envoyé en Guinée Bissau comme enseignant à l’école 
Maria Montessori. De 2006 à 2008, il fit un séjour 
à la communauté René Merceron de Mbour comme 
enseignant. Et en 2009, il reprend le chemin de la 
mission. Il est d’abord envoyé à Dédougou au Burkina 
Faso comme professeur puis à Manga, comme 
membre fondateur de la communauté et directeur du 
lycée privé Saint Gabriel. 

Il y assurera cette responsabilité jusqu’en 2018. 
De retour au Sénégal, il rejoint la communauté du 
collège Saint Gabriel de Thiès comme professeur 
et responsable de l’internat Kër Dioubo. En même 
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SÉNÉGAL
temps, il débute une formation à la FASTEF en 
Lettres – Histoire – Géographie. Depuis 2021, il fait 
partie de la communauté de Tivaouane Peul et comme 
professeur à L’Institution Saint François d’Assise.

Présentation du frère Paul Michel NDOUR

Le frère Paul Michel NDOUR est originaire de la 
paroisse Conversion Saint Paul de Djilasse. Après ses 
1ers vœux, il est affecté à la communauté de Saint 
Pierre où il enseignera l’anglais. De 2000 à 2002 il 
est envoyé au Canada pour les études supérieures 
en psychologie. De retour au Sénégal en 2002, il est 
affecté au collège saint Gabriel comme professeur 
jusqu’en 2007. De 2007 à 2008, il est de nouveau 
affecté au groupe scolaire Saint Pierre comme 
professeur.

De 2008 à 2009 : il est envoyé en formation de Mater 
Christi au Burkina Faso sur l’accompagnement 
spirituel. De 2009 à 2010 il est nommé maitre des 
novices à Thiès. De 2010 à 2013 : il est envoyé à 
Brazzaville comme formateur au noviciat. De 2013 
à 2014, il est affecté en Guinée Conakry comme 
responsable du postulat. De 2014 à 2020 il revient à 
Thiès comme responsable du postulat. Depuis 2020, 
il est à la communauté de Tivaouane Peulh où il est 
Préfet de la discipline

Présentation du Frère Joseph Saloum TINE
Religieux Frère Montfortain de Saint-Gabriel par la 
grâce de Dieu et originaire de la Paroisse Saint-Pierre 
Julien Eymard de Koudiadiène, située à mi-chemin 
entre Thiès et Tivaouane, le frère Joseph, après ses 
premiers vœux, est affecté à la communauté de Keur 
Montfort pour enseigner les Mathématiques et le 
français au Centre Technique Saint-Montfort de Fass. 
Au terme de cette première année de vie religieuse, 
il est envoyé au Collège Saint-Michel en octobre 
1999 pour une formation en comptabilité et gestion. 
Il y obtiendra, en juillet 2001 le Brevet de Technicien 
Supérieur en Comptabilité et Gestion. 

Il est alors affecté à Fatick pour intégrer l’équipe de 
formation des petits juvénistes, tenir la comptabilité 
du Collège du Sine et assurer quelques heures de 
cours. Il y passera trois (3) années avant de se voir 

invité à rejoindre Dakar pour la poursuite de ses 
études.

D’octobre 2004 à juillet 2007, alors qu’il enseigne les 
Mathématiques et l’Initiation au droit du travail dans 
le même centre qui l’a accueilli pour ses premiers 
pas dans l’enseignement, il continue sa formation en 
cours du soir à l’Ecole Supérieure Polytechnique de 
Dakar. Il y obtiendra tour à tour le certificat comptable, 
le certificat juridique et le certificat économique 
qui forment ensemble le diplôme supérieur de 
comptabilité. 

En juillet 2008, alors qu’il vient de compléter une 
quatrième année d’enseignement au CTA de Fass, il 
rejoint le cabinet DP Audit et Conseil pour un stage 
d’une année. En juillet 2009 il est nommé directeur de 
l’Institution Saint-Louis Marie Grignion de Malika 
qui ouvrit dès octobre le cycle moyen avec deux (2) 
classes : une 6ème et une 5ème.

Deux années après, c’est-à-dire en juin 2011, il est 
nommé économe provincial des Frères de Saint-
Gabriel. Il rejoint alors la maison provinciale où il 
restera jusqu’en 2019.

En septembre 2019, il est affecté à la communauté du 
CTA de Fass et reprend le chemin des études toujours 
à l’ESP, cette fois-ci pour un Master CCA, comprenez 
(Comptabilité, Contrôle et Audit). En octobre 2020, 
il est affecté au Collège Saint-Pierre du Grand-Dakar 
pour assurer la direction. Il y restera deux (2) années 
au terme desquelles la congrégation remettra la 
gestion du collège à l’Archidiocèse de Dakar. Pendant 
ce temps, il continuera à assurer le rôle d’économe 
provincial qu’il quitte finalement le 1er juillet 2022, 
après onze (11) années de service. 

Depuis octobre 2022, il est à la communauté de Malika 
avec mission d’accompagner le nouvel économe dans 
ses fonctions. Il donne en outre des cours de catéchèse 
en classe de 1ère et terminale en même temps qu’il 
prend des cours du soir, toujours à l’ESP de Dakar.

F. Patrice Mbengue, SG
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Adozioni a distanzaAdozioni a distanza

COMMUNAUTÉ D'ISTRANA
À Istrana, nous sommes deux frères : F. Dionisio Santoro et moi, Fr. Mathew Kavumkal. Nous sommes tous 
les deux toujours là pour rendre tous les services possibles aux individus, aux petits groupes et aux grands 
groupes. Nous sommes très engagés dans les questions spirituelles des groupes de prière, les dévotions du 
premier vendredi et du premier samedi et la messe du dimanche pour les fidèles qui viennent à notre Institut. 
F. Dionisio a également ses rendez-vous dans 5 paroisses différentes selon les besoins qui sont indiqués 
périodiquement par le curé de la paroisse. Je continue de suivre les étudiants aidés en Inde, aux Philippines, en 
Tanzanie, au Kenya et les bienfaiteurs qui nous aident à parrainer les enfants à distance.

JOURNÉE PIQUE-NIQUE ANNUEL DU GROUPE DE PRIÈRE

Istituto Ca’ Florens Istrana
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Chaque année, le groupe de prière montfortaine, guidé par le F. Mathew Kavumkal, prend plaisir à passer 
une journée entière à Ca' Florens pour la célébration de la messe et à consacrer la journée à des conversations 
joyeuses et à divers jeux. La partie principale de la journée de pique-nique, naturellement après la messe, était 
la viande grillée servie pour le déjeuner sous l'avenue des Tilleuls de notre Institut. L'ombre fraîche des arbres 
accompagnée du parfum des fleurs de tilleul a rendu le pique-nique vraiment agréable et sain.

FÊTE DES LABOURS AVEC DES TRACTEURS ANCIENS

Comme l’Institut Ca’ Florens possède de vastes terres agricoles, une organisation de propriétaires de tracteurs 
anciens pour labourer organise une fête de deux jours dans notre Institut. Même cette année, ils ont organisé 
une belle fête. 165 propriétaires de tracteurs se sont inscrits pour participer à la fête avec leurs engins de tous 
types. Ils ont également installé des stands de nourriture sur l'avenue Linden de l'Institut. Les gens ont bu, 
mangé et apprécié tout le temps passé.

A la fin des activités de labour avec tracteurs, ils ont eu un bon déjeuner dans la grande salle « Montfort ». Ce 
fut un grand succès tant par le nombre de participants que par le climat agréable  que Dieu a voulu offrir ce 
jour-là.

LA CHALEUR ESTIVALE N'ARRÊTE PAS LA PRIÈRE NI LA PAROLE DE DIEU

Le groupe de l'Association St-Joseph anime régulièrement des rencontres fraternelles, des lectures de la Parole 
de Dieu, des méditations et des partages d'expériences spirituelles et humaines. Les beaux arbres et leur ombre 
incitent les gens et les groupes à venir à Ca’ Florens pour leur transformation spirituelle et pour améliorer leur 
connaissance de la Parole de Dieu.
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PÈLERINAGE DE LA COMMUNAUTÉ CATHOLIQUE INDIENNE

La communauté catholique indienne vivant dans la région vénitienne a son centre de rencontres et de 
célébrations à l’Institut Ca’ Florens. Le F. Mathew Kaumkal s'était intéressé à les rassembler en une seule 
famille pour des réunions et des célébrations religieuses dès le début de la présence des catholiques indiens 
dans cette région. Il y a près de 45 ans, F. Mathew Kavumkal était le seul Indien vivant dans la région.

Dans le cadre des programmes annuels de la communauté, elle effectue chaque année un pèlerinage dans 
l’un des nombreux sanctuaires spirituels. Cette année, le groupe a décidé de faire le pèlerinage au sanctuaire 
de la « Madonna della Corona » qui se trouve dans le diocèse de Vérone. L'église du sanctuaire est à moitié 
taillée dans la roche et construite sur le versant vertical de hautes montagnes entourées d'une beauté naturelle 
époustouflante et de splendides vallées à travers lesquelles coule le fleuve Adige. Le groupe est parti de Ca’ 
Florens à 7h30 et est arrivé à destination à 10h30. À 11 heures, la messe a été célébrée pour le groupe. Après 
la messe et les dévotions privées, tous ont pris leur panier-repas. Tous les membres étaient heureux d'avoir 
choisi de visiter ce sanctuaire. À la fin du programme de la journée, ils sont retournés à Ca' Florens où ils ont 
consommé leur dîner qu’ils avaient apporté et sont rentrés chez eux heureux.

CÉLÉBRATION DE LA REMISE DES DIPLÔMES À LA FILLE D’UN BIENFAITEUR

Un de nos amis proches, Pavan Dino, nous a demandé de permettre à sa fille Giulia de célébrer dans notre 
Institut, de manière très simple la réussite de ses études universitaires. Naturellement, nous lui avons permis 
de célébrer avec sa famille et ses amis. F. Dionisio et moi avons participé à la célébration. Ils sont très bons et 
coopèrent avec nous. Ils aident également les étudiants pauvres à travers l'association dirigée par le F. Mathew 
Kavumkal. Nos sincères félicitations à Giulia et aux membres de sa famille et à ses amis.

F. Mathew Kavumkal, SG
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Noviciat St-Gabriel, 
Sitagarha, Hazaribagh

Visite du Supérieur provincial de Ranchi

Le 19 juin, le Provincial de Ranchi, F. Herman 
Lakra nous a rendu visite. Il nous a éclairés à travers 
son exposé sur la « vie communautaire ». Il nous a 
aidés à nous préparer à affronter les défis de la vie 
en communauté comme frères et à grandir ensemble 
dans le Christ en nous aimant les uns les autres et en 
partageant le charisme de notre fondateur.

Arrivée du F. Yesudass

Le 21 juin, nous avons accueilli le F. Yesudass, une 
nouvelle équipe au noviciat avec un bouquet de fleurs 
et un chant de bienvenue. Nous avons eu un court 
service de prière ce soir-là et nous avons prié pour F. 
Yesudass et la réussite de sa nouvelle mission.

Conférenciers invités :

Nous avons la chance d'avoir des pères jésuites qui 
effectuent leur tertiaire (pour les jésuites, le tertiaire 
est la troisième (tertiaire) et dernière période de 
formation formelle avant de prononcer leurs vœux 
perpétuels.) au collège Saint-Stanislas. Ils sont très 
enthousiastes et énergétiques à l’idée de partager leurs 
connaissances avec diverses maisons de formation du 
campus dans le cadre de leur expérience missionnaire. 
Nous avons eu le privilège de pouvoir compter sur 
certains d’entre eux pour nous faire bénéficier de 
leurs connaissances et de leur sagesse. Ils ont déjà 
suivi des cours sur la vie communautaire, l'anglais et 
la vie holistique et la santé.

Visite de F. Pratap Reddy, Assistant général :

F. Pratap Reddy, Assistant général, a rendu visite à 
notre noviciat le 14 août 2023. Sa présence prophétique 
a doublé notre joie. Nous avons fait l'expérience de 
l'amour fraternel et sa présence transformatrice nous 
a aidés à renforcer le lien de notre communauté. Le 
service de prière a été organisé par les novices sur le 
thème « Une incarnation d'une attitude d'abondance 
et de présence prophétique montfortaine ». La visite 
de F. Pratap Reddy à notre noviciat a doublé les 
bénédictions de Dieu et nous a remplis d’énergie 
positive.

Visite des Supérieurs majeurs :

F. K.M. Joseph, le directeur national de la formation 
; F. Irudhayam, le président national et supérieur 
provincial de la province de Trichy et F. Johnson, 
supérieur provincial de la province de Yercaud, ont 
visité notre noviciat et nous ont aidés à nous rapprocher 
à la ressemblance de Dieu et dans l'unité avec Marie. 
La conversation avec F. K.M. Joseph nous a touchés 
spirituellement et il a souhaité que nous devenions 
les grands Frères de la communauté. F. Irudhayam 
a interagi avec nous et nous a expliqué la présence 
prophétique montfortaine au 21e siècle et nous a 
motivés à nous préparer pour la prochaine mission 
de Dieu. Le 24 août 2023, nous avons organisé une 
prière spéciale. Nous avons recherché l'intervention 
de Dieu dans chacune de nos vies.

F. Mathew. K.M, SG
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Montfort Aruludhayam, 
Pré-noviciat

1) Les cours de yoga :

Au départ, nous avons donné la priorité aux cours 
de yoga avec notre directeur dirigeant les séances 
pratiques. Les cours nous ont offert une richesse 
de connaissances sur le yoga, notamment diverses 
postures et techniques pour développer notre force 
physique. Cette discipline est importante pour le bien-
être humain, car elle permet de soulager les douleurs 
et les difficultés physiques. Grâce à une pratique 
rigoureuse pendant les cours, nous avons encore 
élargi notre compréhension du yoga. Nous sommes 
ravis d’avoir pu nous inspirer de ces séances et avons 
pris l’habitude de pratiquer le yoga tous les matins.

2) La réunion communautaire :

Le 30 juin, nous avons eu notre première réunion 
communautaire du matin à l'après-midi. Nous avons 
également discuté des expériences du mois dernier 
et des programmes à venir. Nous avons partagé nos 

problèmes et nos difficultés, puis nous avons essayé 
d'apporter des changements et avons décidé de faire 
mieux que le mois précédent en suivant les règles 
et règlements. La rencontre communautaire a été la 
première du genre pour la plupart des pré-novices ; 
elle nous a permis de nous rapprocher et d'apprécier 
le processus.

3) Anniversaire de F. Binu Mathew :

L'anniversaire de notre directeur, F. Binu Mathew 
a été célébré le 28 juillet dans notre communauté 
Montfort Aruludhayam. Nous avons eu une prière 
d'anniversaire spéciale dirigée par l'un des pré-
novices, Ajit, suivie d'un programme culturel bien 
réussi où nous avons pu montrer nos talents. C'était un 
merveilleux programme et tout le monde l'a apprécié. 
Notre directeur a adressé un message d'anniversaire 
éloquent et nous a adressé à tous de bons vœux pour 
notre vie future. Plus tard, nous avons savouré un 
délicieux dîner et regardé un film malayalam, ce qui a 
constitué une fin parfaite à cette belle journée.
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F. Binu Mathew, SG

4) Jour de l'Indépendance :

Nous avons célébré le Jour de l'Indépendance en 
grande pompe le 15 août avec un défilé et la cérémonie 
des drapeaux. L'invité principal de la journée était le 
F. K.V. Thomas.

5) Présentation de la première critique de livre :

Le 21 août, nous avons commencé nos préparatifs pour 
notre première critique de livre et le 24, nous l'avions 
terminée avec succès. Chacun de nous a fait une 
excellente présentation, même si nous avons reconnu 
qu'il y avait place à l'amélioration de notre niveau 
de confiance et de nos capacités d'expression. Notre 
modérateur, notre directeur, a animé l'événement et 
nous avons tous passé un bon moment.

6) Récollection mensuelle :
Le 26 août, nous avons eu une récollection mensuelle 
d'une demi-journée. Le thème de notre récollection 
mensuelle était « le pardon ». F. Binu Mathew, notre 
directeur, a donné une intervention sur le pardon, 
suivie de l'adoration et de la confession. A midi, nous 
avons eu une célébration eucharistique. Nous avons 
terminé notre récollection mensuelle d'une demi-
journée par un déjeuner. Nous avons prié les uns pour 
les autres et apprécié la récollection mensuelle.
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Noviciat Du Sacré-Coeur, 
Eachinkadu

Inauguration de la nouvelle promotion des novices 
:
Le 1er juin 2023, au milieu des chuchotements feutrés 
et des douces gouttes de pluie, un profond sentiment 
de révérence a rempli le noviciat du Sacré-Cœur, 
alors qu'arrivait le jour de l'inauguration du nouveau 
groupe de 15 novices de cinq provinces indiennes. 
Ce jour-là, le Noviciat du Sacré-Cœur a été honoré 
de la présence du F. Irudhayam, le président national 
et supérieur provincial de Trichy, F. Johnson, le 
Supérieur provincial de Yercaud et le F. George 
Padikara, supérieur provincial de Bangalore. La 
procession des bougies vacillantes depuis la grotte 
mariale, le message stimulant du F. Irudhayam et un 
service de prière dirigé par F. Rajashekar, le socius, 
donnaient une aura de solennité et de dévotion à 
l'événement.

Accueil du nouveau Maître des novices :
Le 29 juin 2023, dans une 
atmosphère d'anticipation 
et de respect, les novices, 
ainsi que le maître des 
novices sortant et les 
membres du personnel, se 
sont réunis pour accueillir 
leur frère maître des 
novices Paul Raj. Doté 
d'une riche expérience et 

d'une grande sagesse, il a été choisi pour assumer le 
rôle important de nourrir et de guider les novices dans 
leur cheminement spirituel. L'événement a débuté par 
une procession traditionnelle dirigée par les novices, 
un service de prière significatif et un programme 
culturel dynamique. Le Maître des novices sortant 
a gracieusement remis les responsabilités à son 
successeur.

L’adieu au maître des novices sortant :

Le 3 juillet, une cérémonie poignante et émouvante 
a eu lieu au noviciat d'Eachinkadu, alors que la 
communauté faisait ses adieux à son bien-aimé maître 
des novices, le F. P.T. George. L'événement a marqué 
la fin d'une époque où le mentor estimé, qui avait été 
un phare de sagesse et d'orientation, se préparait à 
passer le flambeau du leadership.

Pendant quatre ans, F. P.T. George s'est consacré à 
favoriser la croissance et le développement spirituels 
d'innombrables novices qui cherchaient réconfort 
et illumination sous sa tutelle. Son engagement 
indéfectible sur le chemin de la compassion, de 
l’humilité et du dévouement a laissé une marque 
indélébile sur tous ceux qui ont croisé son chemin. 
Le personnel et les novices ont exprimé leur 
reconnaissance sous forme de prières spéciales, de 
chants, de félicitations et de discours.

Des cours :
Nous avons eu des cours sur la vocation à devenir 
disciple, cours dispensés par le F. Arulanandam et 
ceux sur les bonnes manières, la confiance en soi et le 
développement de la personnalité par F. P.T George. À 
l'heure actuelle, nous suivons des cours de grammaire 
anglaise donnés par F. Rajashekar et une introduction 
à la Bible par F. Arulanandam et une introduction à la 
« Prière » par F. Paul Raj.

FÊTE :
Les novices avaient reçu la tâche angélique de vendre 
les billets de tombola pour l’association des services 
sociaux de la Kermesse à Yercaud. Les novices ont 
accompli leur tâche avec amour et compassion envers 
les nécessiteux. Cela a été une expérience formidable 
pour les novices puisqu'ils ont vendu des billets de 
tombola pour la cause et ont également eu l'occasion 
d'explorer Yercaud.

Fête d'anniversaire :
Le 9 juillet, nous 
avons donné un petit 
programme culturel afin 
de montrer notre amour 
et notre préoccupation 
pour le F. Rajashekar, 
le socius, le jour de 
son anniversaire. Le 
programme a commencé par une prière spéciale et 
des programmes culturels et s'est terminé par un repas 
fraternel.

Andrew Marak, Novice
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OBRIGADO PORTUGAL OBRIGADO PORTUGAL 
(MERCI LE PORTUGAL)(MERCI LE PORTUGAL)

Les JMJ ont déployé toute leur splendeur dans 
la ville pittoresque de Lisbonne, au Portugal. 
Ce fut un honneur et un privilège pour F. Sanju 

Armo et moi de vivre cet événement transformant. 
Permettez-moi de raconter mon profond voyage de 
foi et de camaraderie au milieu de la congrégation 
diversifiée de jeunes du monde entier. Les échos de 
célébration et d’exaltation continuent de résonner en 
moi alors que je réfléchis aux souvenirs radieux de 
ces JMJ 2023.

La plupart des participants aux JMJ venaient 
d'une multitude de pays de langue espagnole, dont 
l'Espagne, la Colombie, le Pérou, le Chili, etc. Il n’est 
donc pas surprenant que le pape François ait choisi de 
transmettre ses messages en espagnol. S'appuyant sur 
l'héritage initié par saint Pape Jean-Paul II, le Pape 
François a apporté sa présence rayonnante, laissant 
une marque indélébile dans le récit des JMJ.

PAPE FRANÇOIS

Le pape François, incarnation vivante de la sainteté, 
a conquis nos cœurs par ses gestes et la résonance 
charismatique de sa voix. Sa compassion transparaît 
dans chaque mot et chaque mouvement, nous 
guérissant et nous inspirant. Sa présence a honoré les 
lieux bénis de Fatima, Lisbonne et Cascais. Ses prières 
ont suscité l’espoir, l’amour et la guérison parmi nous, 
insufflant en nos cœurs réconfort et détermination.

LE SACREMENT DE CONFESSION
Le sacrement de confession a tenu une place éminente 
aux JMJ. Plus de 100 cabines de confession, fabriquées 
avec des matériaux respectueux de l'environnement par 
des prisonniers, ont accueilli l'engagement volontaire 
des jeunes. Des prêtres de diverses langues, dont 

UN VOYAGE DE FOI ET D'UNITÉ AUX JOURNÉES UN VOYAGE DE FOI ET D'UNITÉ AUX JOURNÉES 
MONDIALES DE LA JEUNESSE, MONDIALES DE LA JEUNESSE, 

LISBONNE - 2023LISBONNE - 2023
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l'hindi, étaient disponibles pour se confesser, reflétant 
l'unité mondiale de la foi. Le pape François lui-même 
a accordé les absolutions à trois jeunes, mettant en 
lumière le pouvoir transformateur du renouveau.

LE CHEMIN DE CROIX

Le chemin de croix poignant, caractéristique 
de chaque JMJ, s'est déroulé sur la colline de la 
rencontre du Parc Edouard VII. Chaque station nous 
invitait à méditer sur la fragilité, la santé mentale, la 
violence, la solitude et l'état en péril de la création. 
Des artistes du monde entier ont représenté ces défis 
de manière symbolique, évoquant des émotions et des 
prières. La croix emblématique et l'image de la Vierge 
Marie étaient des symboles poignants, soulignant 
l'importance historique de ces événements.

LA VEILLÉE ET LA MESSE DE CLÔTURE
Le crescendo des JMJ a culminé avec la veillée et la 
messe de clôture sur les magnifiques rives de l'océan 
Atlantique à Campo de Gracia. Un océan de jeunes 
fervents, estimé à 1,5 million de personnes, s'est 
immergé dans la prière et l'adoration. Les mélodies 
résonantes de l’orchestre et du chœur, dirigées par 
Joana, ont élevé notre âme vers le royaume céleste. 
La convergence harmonieuse de 200 musiciens et 
de 300 chanteurs a créé une sublime symphonie de 
célébration spirituelle.

REPRÉSENTATIONS SUPPLÉMENTAIRES

Des performances supplémentaires ont enrichi la 
tapisserie spirituelle, notamment une présentation 
passionnante du groupe indien « Jesus’ Youth Band 
». Les jeunes se sont réjouis des performances 
musicales, passant sans problème de la jubilation à la 
prière sincère. Alors que la nuit tombait, des films sur 
la gestion de l'environnement et les préoccupations 
des jeunes sont apparus sur les écrans, amplifiant 
le message du Pape. Les histoires personnelles de 
vocation et les témoignages d’autres chercheurs 
religieux nous ont unis dans un objectif commun.

Nous, les Frères Montfortains, avons partagé avec 
ferveur notre vocation au sein de l’Église, favorisant 
les liens et la compréhension. Les nuits étaient 
courtes mais utiles, le sommeil passant au second 
plan par rapport à la signification de ces moments. 
L'exposition de drones à couper le souffle, illustrant 
le thème des JMJ 2023 - « Lève-toi » - a laissé une 
marque indélébile dans nos cœurs et nos esprits.

LES DISPOSITIONS :
Les dispositions méticuleuses, supervisées à la fois 
par le gouvernement et la police, ont été louables. 
Même si quelques cas de déshydratation sont apparus 
en raison de la chaleur estivale, la municipalité 
locale a assuré des toilettes temporaires propres et 
suffisamment d'eau potable. Les forces de sécurité, 
tant en patrouille maritime qu'aérienne, ont protégé 
l'événement avec un dévouement sans faille.
La présence estimée du président portugais Nuno 
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F. Marreddy T. R., SG
(Communauté de San Adrià de Besos)

Duarte Rebelo a ajouté du poids à l'événement. Le 
cardinal Macário do Nascimento Clemente, patriarche 
de Lisbonne, a mérité des éloges pour avoir orchestré 
un événement méticuleusement planifié. Une agréable 
surprise nous attendait le lendemain lorsque le pape 
François a nommé Mgr Rui Manuel Sousa Valério, 
SMM, évêque montfortain, pour succéder au cardinal 
Clemente, parti à la retraite.

CONCLUSIONS
Point culminant retentissant, le pape François a 
exprimé sa reconnaissance à tous en annonçant la 
Corée du Sud comme pays hôte des JMJ 2027. Il a 
invité les jeunes à Rome pour le jubilé de la jeunesse 
en 2025. Cette annonce a fait la fierté des Asiatiques, 

en particulier de la jeunesse sud-coréenne.
Cette expérience, trésor d’une vie, ne s’efface pas. 
L’euphorie du partage de moments avec d’autres 
jeunes du monde entier persiste en moi. Chaque 
facette des JMJ a changé de manière irréversible ma 
perception de la foi, bouleversant mon monde. Cette 
occasion divine de fortifier ma foi aux côtés des 
autres est un don d’en haut. L'euphorie de rencontrer 
le Christ parmi les jeunes est gravée à jamais dans 
mon cœur.

Ma sincère gratitude s'étend au F. Genaro, Supérieur 
provincial d'Espagne, et au F. Shine Alex, le supérieur 
provincial d'Hyderabad. Leur bienveillance et leur 
soutien nous ont offert cette extraordinaire opportunité 
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NOUS FETONS LA RENCONTRE !NOUS FETONS LA RENCONTRE !

La communion est la relation entre des personnes 
ayant un esprit commun.

Partager la mission, c'est plus que partager un lieu, des 
tâches, des responsabilités... La "mission partagée" 
est un processus de communion. C'est pourquoi, le 10 
juin, dans la province d'Espagne, nous avons organisé 
une rencontre en deux lieux :

• La Aguilera- Aranda de Duero, pour ceux de 
Madrid, La Aguilera et Roa. 

• Can Xic, à Sant Celoni-Barcelone, pour tous les 
frères, associés et collaborateurs de nos centres de 
la Catalogne qui ont pu y assister.

L'objectif de cette journée était simplement de créer des 
liens entre nous. Rechercher ces moments d'amitié, de 
dialogue, de communication et d'intégration qui sont 
si nécessaires pour créer la communion. Il s'agissait 
de partager ce que nous sommes, et pas seulement 
ce que nous faisons ; et, nous l'avouons, cela nous a 
beaucoup plu.

À La Aguilera, vers 11 heures, 35 personnes ont été 
accueillies, dont des enseignants, des membres du 
groupe de la Famille Montfortaine (certains sont 
venus de loin) et des Frères de Saint-Gabriel. Après 
un café et un petit buffet de bienvenue, une eucharistie 
a eu lieu dans la chapelle de l'école, présidée par le 
Frère Ángel Llana. Il s'agissait d'une eucharistie 

très "montfortaine". Les lectures du jour ont été 
proclamées et plusieurs moments ont été réservés à 
la participation de l'Assemblée dans l'action de grâce 
et les demandes. La prière eucharistique a également 
fait l'objet d'un dialogue.  En définitive, il ne s'agissait 
pas d'une célébration très liturgique, mais d'une 
célébration très participative et émouvante.

Vers 13h, le groupe s'est rendu à la salle de dégustation 
de la Cave Saint Gabriel où le professeur Alicia Vitores 
a mené une dégustation didactique de plusieurs vins 
de la région, dont le nôtre.  Cette activité a été très 
intéressante et agréable. Les impressions recueillies 
ont été très favorables.  De plus, personne n'était 
mieux placé pour la mener que la professeur Alicia, 
qui est également dégustatrice officielle du conseil 
régulateur de Ribera del Duero.

Après un repas simple mais délicieux et après une 
longue conversation de fin de repas, certains se sont 
promenés dans le parc de l'école, d'autres ont visité 
la cave et, peut-être encouragés par la dégustation du 
matin, ont été incités à acheter quelques-uns des vins 
produits sur place.
Bien que la réunion se soit terminée à 18h30, certains 
l'ont prolongée jusqu'à 20h en raison de la bonne 
ambiance qui y régnait.

À Can Xic, une maison en pleine nature que les Frères 
possèdent pour leurs rencontres, dans la municipalité 
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de Sant Celoni, à mi-chemin entre Barcelone et 
Gérone, la journée a été remplie de soleil et de la 
joie de ceux qui sont venus, environ 35 personnes, y 
compris des Frères, des associés et des collaborateurs, 
certains avec leurs familles. 
 
Les uns ont joué à la pétanque, les autres au basket, 
d'autres se sont promenés, les spécialistes du barbecue 
ont préparé la viande et tous ont bavardé et se sont 

découverts dans une atmosphère très différente de 
celle de notre travail quotidien. 

Dans les deux cas, nous étions en communion. Car 
la communion, c'est la relation qui s'établit entre 
des personnes animées d'un esprit commun : notre 
charisme fondateur.

Équipe MCG Province d'Espagne
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PÈLERINAGE À LOURDES – AGMONT, 2023PÈLERINAGE À LOURDES – AGMONT, 2023

Du 20 au 21 mai 2023, l'Association Gabriéliste 
Montfortaine (AGMONT) de l´Espagne a 
organisé le pèlerinage à Lourdes. Il faut dire 

en passant que ce pèlerinage est le premier depuis la 
fin de restrictions barrières du COVID 19.

Autour de 90 personnes ont participé à ce pèlerinage. 
Une démarche de foi, personnelle, familiale, mais 
aussi communautaire, de rencontre et de partage, de 
recherche spirituelle. Il va sans dire que Lourdes est 
un lieu privilégié pour se refaire les forces spirituelles 
dans la prière; un lieu de ressourcement, de réconfort, 
de guérison intérieure.  Lourdes, c´est aussi le 
prolongement de la joie qu´avait expérimenté les 
pèlerins d´Israël : « Quelle joie quand on m'a dit, nous 
irons à la maison du Seigneur » (Ps 122, 1). Bref, c´est 
le lieu d´action de grâce pour les merveilles de Dieu 
par Marie, en Marie et avec Marie. 

L'Association Gabriéliste 
Montfortaine en renouant 
avec la tradition de 
faire chaque année un 
pèlerinage montfortain, 
permet à ses membres 
et amis d'entrer en 
communion de foi et 
de charité avec d´autres 
personnes venant de tous 
les coins et recoins du 
monde, sur les pas de 

Bernadette Soubirous, qui a eu le privilège d'accueillir 
les manifestations de la mère de Dieu, la Vierge Marie, 
en 1858 à l'âge de quatorze ans.  

Lourdes, démarche de foi  et de charité vécue  avec 
le Seigneur par Marie

Deux autobus ont été contractés pour deux groupes. 
Le premier est parti du collège Saint Gabriel de 
Sant Adrià et le deuxième du collège Saint Gabriel 
de Besós de Barcelona.  Autour de 5h15 du matin, 
commence le départ vers Lourdes, dans un esprit 
de prière et de fraternité. On pourrait dire que les 
pèlerins ont expérimenté le psaume 34, 9 qui dit : 
« goûtez et voyez combien le Seigneur est bon ». On 
pouvait aisément lire la joie de vivre la fraternité, la 
convivialité et l'amitié dans un esprit montfortain.

A Lourdes, tous les pèlerins ont été logés dans un 
même hôtel appelé PEYRAMALE. Plusieurs activités 
spirituelles ont été organisées pour permettre aux 
pèlerins de vivre des moments de profonde intériorité 
avec le Seigneur Jésus et sa Mère, la Vierge Marie.  
Nous pouvons citer entre autres la procession mariale 
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de 21h00, avec une foule immense venue de partout, 
bien organisée, riche en symboles. D’ailleurs avant 
cela, le groupe a participé à la prière d´adoration du 
Saint Sacrement à 19h00, dans la basilique Saint Pie 
X (dite souterraine), un autre moment d'intimité avec 
le Christ. 

La journée de dimanche a été marquée autour de trois 
événements principaux : la célébration eucharistique, 
le chemin de croix et le chapelet. 

Pour ce qui est de la messe, l’homélie du frère José 
María Vicario a retenu l’attention du groupe, axée 
sur trois points : volontaire, éveillant, amusant. 
Une homélie courte, précise et claire, mais surtout 
interpellante. S’en est suivi le chemin de croix, situé 
sur la colline des Espélugues, animé par le frère 
Genaro Fresno. Pour ceux et celles qui n’étaient pas 
capables de faire cette montée, ils leur avaient été 
proposés un autre itinéraire de chemin de croix plus 
adéquat par rapport à leur âge, animé par le frère 
Eugenio Padrones. Enfin, ces exercices de piété ont 
été clôturés par la récitation du rosaire au lieu qui 
s’appelle : «l’autre côté du Gave ».

Lourdes, action de grâce á Dieu pour ses merveilles 

Le Groupe AGMONT et amis ont saisi l'opportunité 
de rendre grâce à Dieu, qui a permis que ce voyage à 
Lourdes soit réalisé, pour le ressourcement spirituel, 
à la rencontre de la Sainte Vierge Marie. Elle nous 
oriente finalement vers son Fils Jésus Christ. À lire les 
visages de tous ceux et toutes celles qui ont participé à 

ce pèlerinage, on pouvait observer la joie débordante 
et éclatante dans leur cœur. Et finalement cette joie 
a été exprimée par l'exhibition de quelques pas de 
danse au rythme de « Amigos para siempre ». Oui, 
comme Le Roi David, qui danse de joie à cause de 
l´amour de Dieu (2 Samuel 6,14,). Les pèlerins n'ont 
pas voulu rater cette occasion pour danser et rendre 
grâce à Dieu pour les merveilles de convivialité et 
d'amitié, mais surtout les moments de joie, de paix, 
de compréhension vécus pendant ces 2 jours. Oui, la 
joie fait danser, elle est contagieuse et elle tisse des 
liens pour la vie. 

Rendre à César ce qui est à César, et à Dieu, ce qui 
est à Dieu 

Après avoir rendu grâce à Dieu pour le beau et le 
bien de ce pèlerinage, il serait aussi fraternellement 
apprécié de dire merci à César, nous pensons ici aux 
organisateurs de ce pèlerinage : Mr. Pascual Miñano, 
Mme Raquel Torres, et tous les autres qui ont travaillé 
nuit et jour dans la pure discrétion pour la réalisation 
de cette démarche spirituelle à Lourdes. On pourrait 
dire que vous avez été pour le groupe ce Simon de 
Cyrène, qui aide Jésus à porter sa Croix. Vous avez 
permis et aidé les pèlerins à vivre par Marie, en Marie 
et avec Marie cette expérience de foi et de charité à 
Lourdes. 

À Jésus par Marie, Saint Louis-Marie Grignion de 
Montfort

F. Robert Stanislas, SG
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RIAM 2023 – Une expérience extraordinaire RIAM 2023 – Une expérience extraordinaire 
pour la Famille montfortainepour la Famille montfortaine

La RIAM (Rencontre Internationale des Associés 
Montfortains) était un rêve oublié dans les 
tiroirs des trois administrations centrales qui 

attendait depuis longtemps pour être réalisé. Il fallait 
faire ce pas décisif pour approfondir le chemin de 
renforcement de la famille charismatique montfortaine. 
On ressentait désormais le besoin de réunir les laïcs 
associés des trois congrégations montfortaines afin 
qu’ils se connaissent mutuellement, tissent des liens 
et partagent des expériences. En d’autres termes, il 
s’agissait de susciter une plus grande collaboration 
et synergie entre les trois congrégations et leurs 
mouvements d'associés respectifs. Bref, faire en sorte 
que les associés se sentent membres d'une grande 
famille, la famille montfortaine.

Le projet a été « sorti du tiroir » en mars 2022, lors de 
la réunion annuelle des trois administrations centrales 
à Rome. L'idée était de proposer une expérience 
similaire à la RISL (Rencontre Internationale Saint 
Laurent) qui avait eu lieu 10 ans plus tôt, mais cette 
fois à l'échelle mondiale et non plus seulement 
européenne. Afin de suivre plus directement la mise 
en œuvre de ce projet, les trois ADC ont délégué les 
conseillers responsables du dossier de partenariat : Sr. 
Pierrette Bwamba, FDLS, P. Arnold Suhardi, SMM et 
F. Dionigi Taffarello, FSG. 

Après avoir décidé du lieu, des dates et des critères 
de sélection des participants, il a fallu mettre en 
place un comité en France pour prendre en charge 
tous les aspects organisationnels de cette rencontre. 

Nous devons tous reconnaître que la providence 
nous a accompagnés dans la mise en place d'une 
équipe extraordinaire, composée de laïcs associés, de 
religieux (ses) des trois congrégations montfortaines. 
Il est remarquable de noter la générosité avec laquelle 
les membres du comité ont répondu présents à l'appel 
à travailler sur ce projet, et encore plus extraordinaire 
de voir leur enthousiasme et leur dévouement dans 
la réalisation de cette rencontre internationale ardue 
et complexe. Les défis et les difficultés n'ont pas 
manqué. Pour y faire face et les relever, chacun a 
donné le meilleur de lui-même avec foi pour que ce 
beau et important projet de la famille montfortaine 
devienne une réalité.
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Après des mois de réunions et de préparation, quelques 
170 associés, religieux (ses) des trois congrégations 
montfortaines, venant de 36 pays différents, se sont 
retrouvés à Saint Laurent-sur-Sèvre du 07 au 12 août 
2023 pour vivre une semaine de formation, apprendre 
à se connaître et visiter quelques lieux montfortains. 
Malheureusement, près de 30 autres membres n'ont 
pas pu être présents en raison des énormes difficultés 
rencontrées lors des demandes de visas. On a pu noter 
la déception de tous ceux qui, surtout d'Afrique, n'ont 
pas pu être présents bien qu'ils aient fait tout leur 
possible pour obtenir le visa. 

Le thème de la rencontre était : « Disciples 
missionnaires dans la famille montfortaine ». 

Le premier jour a été consacré en particulier à 
prendre connaissance du programme de la semaine, 
communiquer aux participants toutes les informations 
techniques et organisationnelles pour vivre la semaine 
de la meilleure façon possible, et faire connaissance à 
travers les témoignages de quelques associés des trois 
congrégations. L'après-midi, le frère Jean-Claude 
Lavigne, OP, a présenté le thème « La synodalité dans 
la famille montfortaine » et il a aidé les participants à 
entrer dans l'atmosphère de réflexion de la semaine. 

La deuxième journée a été consacrée à la découverte 
des lieux de l'enfance de Montfort, à savoir les 
maisons natales de Montfort sur Meu et d'Iffendic, et 
l'ermitage de Saint Lazare. La journée s'est achevée 
par une célébration dans l'église de Cesson et par la 
traversée du célèbre pont que Montfort a emprunté 

pour aller à Paris, tandis que chacun était invité à voir 
ce à quoi il pouvait renoncer pour être plus fidèle à 
l'exemple de Jésus. 

Le troisième jour a commencé par un exposé du Père 
Marco Pasinato, SMM, sur « Montfort et le baptême », 
suivi par des travaux de groupe. L'après-midi, les 
participants, répartis selon leur congrégation, se sont 
retrouvés avec leurs assistants généraux présents pour 
un temps de partage et de connaissance mutuelle. 
Immédiatement après, des visites guidées ont permis 
de découvrir les lieux les plus importants de Saint 
Laurent-sur-Sèvre. La journée s'est terminée par un 
moment de prière très émouvant et intense. En effet, à 
l'occasion du deuxième anniversaire de l'assassinat du 
Père Olivier Maire, tout le monde s'est rassemblé dans 
la basilique Saint Louis-Marie de Montfort pour une 
veillée de prière au cours de laquelle les nombreux 
martyrs de l'histoire des trois congrégations ont été 
évoqués. Pour notre congrégation ont été présentés 
les 49 frères espagnols tués en 1936, les 7 frères 
belges massacrés à Buta en RDC en 1965 et le Frère 
Joseph Douet assassiné à Kataco en Guinée Conakry 
en avril 2008.

Le quatrième jour, il était temps de visiter Poitiers, le 
berceau de la famille montfortaine. Le frère Maurice 
Hérault y a présenté le thème « Les laïcs et Montfort 
à Poitiers », soulignant le rôle important joué par de 
nombreux laïcs dans la mission de Montfort et dans la 
vie des congrégations montfortaines. 
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Le cinquième jour a été dédié à un autre lieu très 
important dans l'histoire de Montfort : le Calvaire 
de Pontchâteau. Le chercheur André Martin y a 
présenté le thème « Montfort et l'implication des 
laïcs à Pontchâteau », décrivant le rôle important 
joué par les laïcs dans la construction du calvaire 
et les diverses rénovations qui ont eu lieu au cours 
de l'histoire. Dans l'après-midi, le nouveau projet 
d'évangélisation mené par les trois congrégations sur 
le site a été présenté. Il s’agit de faire de Pontchâteau 
un centre d'évangélisation et de rayonnement de la 
spiritualité montfortaine. La visite s'est terminée par 
la célébration du Chemin de la Croix qui s'est déroulée 
à l'intérieur en raison de la pluie. 

La sixième et dernière journée a été marquée par 
quatre moments importants :

• la présentation du thème « Saint Louis de Montfort 
et la Bible » par Sr Anne Marie David, FDLS ;

• l’intervention de Maria Jesús Ramos et Gemma 
Justo Medrano, associées de notre province 
espagnole, qui, en présentant le thème « Disciples 
missionnaires sur le chemin de la synodalité », 

ont donné un témoignage sur la merveilleuse 
collaboration entre laïcs et frères en Espagne, 
surtout dans le monde scolaire ;

• des travaux de groupe répartis par continent pour 
réfléchir à la manière d'accroître la collaboration 
entre les associés des trois congrégations dans les 
différents continents ;

• une soirée festive, où chacun a pu faire connaitre 
la culture et les traditions de son pays, dans une 
ambiance joyeuse et fraternelle. 

A la fin de la semaine, tout le monde s'est retrouvé 
dans la basilique St Louis-Marie Grignion pour la 
célébration d'envoi présidée par l'évêque de Luçon, 
Mgr François Jacolin. Ce fut l'occasion de remercier 
Dieu et nos fondateurs pour cette belle expérience, 
mais aussi d'exprimer, avec beaucoup d'émotion et de 
gratitude, un profond remerciement à tous ceux qui 
ont œuvré à la réalisation de ce projet : 

• le comité d'organisation composé de M. Eric 
Joyeau (coordinateur), M. Claude Tignon, Mme 
Marie-Line Tignon, Mme Véronique Frinault, 
Mme Sylvie Abraham, Sr Marie Laure Paillet, 
FDLS, Sr Dorothée Harushimana Militante de la 
Sainte Vierge, Père Eric Manirakiza, SMM, les 
Frères  Claude Marsaud, Maurice Hérault et Guy 
Bertrand, FSG ;

• les interprètes : F. Daniel Busnel, SMM, et F. 
Michel Mendy ,FSG, P. Marco Pasinato, SMM, F. 
Dionigi Taffarello, FSG ;

• les nombreux bénévoles, qui, à Saint Laurent-
sur-Sèvre, Poitiers, Montfort-sur-Meu, Cesson et 
Pontchâteau ont offert leur aide précieuse pour 
l'accueil et l'accompagnement des participants ;

• la communauté paroissiale de Saint Laurent-sur-
Sèvre et le Collège Saint Gabriel et Saint Michel 
pour leur accueil et leur chaleureuse hospitalité. 
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Je peux dire que les objectifs de la rencontre ont été 
pleinement atteints grâce aussi à l'implication active 
de tous les participants, conscients de la grande 
opportunité qui leur était offerte et de l'importante 
responsabilité de transmettre ce qu'ils ont reçu dans 
leur lieu de mission. Il est certain qu'un autre grand 
pas a été fait sur le chemin de la construction de la 
Famille Charismatique Montfortaine. 

F. Dionigi Taffarello, SG 
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TIMBRE DU TRICENTENAIRE DE LA NAISSANCE 
DU PÈRE DE MONTFORT

PARU LE 23 février 1974

• 1974 - Timbre du Tricentenaire de la naissance de Saint-Louis-Marie Grignion de Montfort réalisé 
par Jacques Combet (1920-1993). 

• En 1974-1975, le Frère René Guibert, à la demande du Frère Romain Landry, supérieur général, 
et de son Conseil, met à jour la salle d’exposition de la Maison généralice. Professeur à Chinon 
(France), il vient plusieurs fois à Rome pendant ses vacances scolaires. Le frère René Guibert s’est 
inspiré du timbre de 1974 conçu par Jacques Combet pour mettre en valeur le Père de Montfort 
et son rayonnement. Il y a quelques années, à droite de la fresque, on voyait encore le timbre du 
Tricentenaire de Jacques Combet. Ce petit timbre a disparu.

• Dans la page qui suit, nous voyons des photos prises en 1974-1975 à la Maison généralice où l’on voit 
le frère René réaménageant la salle d’exposition.

• En 1990, le frère Jean Friant, supérieur général, et son conseil ont demandé au Fr. René Guibert de 
mettre à jour la salle d’exposition. Mais on n’a pas touché à la fresque. Dans les mises à jour qui ont 
suivi en 2000 et 2012, on a toujours gardé la fresque intacte.

F. Bernard Guesdon, SG 
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SG MAGAZINE - ROME - 15 MAY 1975

Rome -1974-1975 F. René Guibert 1975 - Section dédiée au Père de Montfort

C'est en 1969, pour la première session du Chapitre Spécial, que le F. Gaston NIJS (Bernardin) eut l'idée 
d'une salle d'exposition à la Maison Généralice. Il lui avait fallu un travail considérable pour l'organiser. 
Mais le temps a fait son œuvre et nous a obligés à une mise à jour. Un plan fut proposé au F. René GUIBERT 
(Province de St-Laurent) qui a imaginé une nouvelle présentation de l'Institut, et est venu la réaliser à Rome. 
Voici quelques prises de vue de la salle.

1974-1975 - Fresque du frère René Guibert mettant en valeur le Père de Monfort, en 
s’inspirant de l’œuvre de Jacques Combet en 1974 …
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Laurentino SERNA PÉREZ
Frère Tlmoteo, 27 ans
Né à Urbel del Castillo
(Province de Burgos)

Un autre homme de Dieu. Il possédait à la fois la sagesse religieuse et la sagesse humaine et populaire. Il 
aimait la plaisanterie, et il dominait la langue espagnole avec la maîtrise de Cervantès. Il était en même temps 
bon professeur et obtenait de bons résultats scolaires.

Il était très intelligent et plein de sympathie envers tous, mais plus spécialement avec ses frères en religion. Il 
était très apprécié à cause de son comportement et de sa conversation toujours agréable et joyeuse. Son secret 
était sans doute sa grande dévotion à la Vierge Marie.

Il avait une prédilection et une affection spéciale pour les juvénistes de Can Valls parce qu'il profitait des 
mois d'été pour aider les professeurs des juvénistes, renonçant à ses vacances pour s'occuper des jeunes en 
formation, ce qui en même temps allégeait le travail des professeurs qui n'avaient pas de vacances.

Comme il était à San Adriân de Bes6s, il fut arrêté dans la rue Bogatell, alors qu'il raccompagnait les élèves 
chez eux à leur sortie du collège. La police le confondit avec un révolutionnaire. Il fut arrêté et conduit en 
prison jusqu'à ce que les supérieurs lui viennent en aide pour le faire sortir. Il se sentit tout heureux d'avoir 
souffert pour le Christ.

Martyre: Récit commun.

Du Frère Timoteo, obtiens-nous, Seigneur, la bonté débordante, la patience pour supporter les plaisanteries des 
autres et le souci des vocations.

Lorenzo ORTEGA GARCIA
Frère Estanislao, Provincial, 37 ans

Né à Atapuerca
(Province de Burgos)

Il était de Burgos, noble et distingué, plein de force et de dignité, d'une simplicité et d'une sensibilité 
extraordinaires. Dans sa demande pour les vœux perpétuels, il écrivait : « J'ose promettre de travailler avec 
ardeur ... pour être un vrai religieux gabriéliste ».

L'éducation et la préparation humaine du frère Estanislao furent soignées, tout d'abord dans sa famille 
chrétienne, et elles se prolongèrent par une formation culturelle complète à Saint-Gabriel.

Il fut maître des novices, puis supérieur provincial (le premier frère espagnol à l'être) lorsque la province 
d'Espagne fut créée en 1935. Il nous a laissé quelques écrits et de nombreuses lettres de son temps de 
provincialat, adressées particulièrement au supérieur général et aux assistants généraux. Il jouissait d'une 
sensibilité musicale exquise. Bon organiste, il était directeur de la chorale.

Il fut l'âme spirituelle de tous les frères d'Espagne, témoignage vivant des vertus castillanes. Pendant les 
années 1935-1936, il dut visiter tous les collèges pour s'informer des tristes événements, encourageant chacun 
de ses frères à rester fidèle à sa vocation et à son idéal religieux. Dans la prison San Elias, il continua sa 
mission d'animateur courageux de nos frères martyrs.

Martyre: Récit commun.

Du Frère Estanislao, obtiens-nous, Seigneur, l'esprit de prudence et de force, la simplicité extraordinaire et le 
sens de la responsabilité.
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LES FRÈRES DE SAINT-GABRIEL ET LEUR AUMONIER

MARTYRS DE LA PERSÉCUTION RELIGIEUSE 
PENDANT LA GUERRE CIVILE D'ESPAGNE DE 1936
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RECOMMANDÉS À NOS PRIÈRES
Août 2023

FRÈRES DE SAINT-GABRIEL

F. Yuju Francis

 

COMPAGNIE DE MARIE

P. Raoul DESHAIES

FILLES DE LA SAGESSE

Sr. Maria Pia dell'Immacolata



Chers lecteurs,Chers lecteurs,

  Veuillez envoyer vos nouvelles, articles, photos des événements de   Veuillez envoyer vos nouvelles, articles, photos des événements de 
vos provinces respectives, au plus tard le 25 octobre 2023.  vos provinces respectives, au plus tard le 25 octobre 2023.  

E-mail à sginfo@fsgroma.org E-mail à sginfo@fsgroma.org 
WhatsApp +91 9445800156WhatsApp +91 9445800156

Le prochain Bulletin de Nouvelles Gabriélistes paraîtra en novembre 2023.Le prochain Bulletin de Nouvelles Gabriélistes paraîtra en novembre 2023.


